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Golkar-PAN Gabung KKIR, Kuatkan Posisi Prabowo  
KORANUSANTARA – Partai 

Golkar dan PAN akhirnya me-
nentukan sikap. Alih-alih mem-
buat poros keempat, kedua par-
tai tersebut justru bergabung 
dengan Gerindra dan PKB dalam 
Koalisi Kebangkitan Indonesia 
Raya (KKIR). Artinya, Golkar dan 
PAN mendukung Prabowo Sub-
ianto sebagai bakal capres. 

Keputusan ini diresmikan le-
wat deklarasi yang dihadiri keem-
pat ketua umum partai tersebut 
di Museum Perumusan Naskah 
Proklamasi (Munasprok), Jakarta, 
Minggu, 13 Agustus 2023.

Sebelumnya, PAN dan Golkar 
tergabung dalam Koalisi Indone-
sia Bersatu (KIB) bersama PPP. 
Namun koalisi ini mulai goyah 
setelah PPP memutuskan men-
dukung Ganjar Pranowo sebagai 
capres dari PDIP. 

PAN dan Golkar lantas memilih 
menunggu perkembangan poli-
tik. Kedua partai ini sempat men-
jalin komunikasi dengan koalisi 
PDIP maupun Koalisi Perubah-
an yang mengusung Anies Bas-
wedan. Namun, akhirnya kedua 
partai melabuhkan dukungan 
politik kepada Prabowo. 

Ketua Umum PAN Zulkifli Hasan 
menyebut membeberkan alasann-
ya mendukung Prabowo Subianto 
di Pilpres 2024. Ia menyebut PAN 
telah lama menjalin hubungan 
dengan Prabowo. Zulhas pun opti-

mis perjuangannya bersama Pra-
bowo sekama ini akan tuntas.

“Kenapa PAN mengambil 
keputusan itu? Kami sudah 10 ta-
hun bareng-bareng dengan Pak 
Prabowo. Kalau tinggal sedikit, 
kenapa tidak sabar? Kami mey-
akini perjuangan 10 tahun akan 
tuntas,” ujar Zulhas. Zulhas pun 
berharap koalisi yang dibangun 
bersama Gerindra, PKB, dan Gol-
kar ini bisa memenangkan Pra-
bowo di Pilpres 2024 nanti.

Sementara itu Ketua Umum 
Golkar Airlangga Hartarto 
menyebut keputusan men-
dukung Prabowo telah dibicara-
kan di internal partai. Faktor lain 
Golkar memilih Prabowo karena 
kedekatan hubungan dengan 
bekas Danjen Kopassus tersebut. 

“Kenapa Golkar menjatuhkan 
pilihan ke Prabowo? Tidak lain 
tidak bukan karena Letnan Jen-
deral Prabowo lahir dari rahim 
Partai Golkar,” kata Airlangga da-
lam pidato deklarasinya. 

Berlabuhnya Golkar dan PAN 
ke poros KKIRmendapat atensi 
banyak kalangan. Termasuk dari 
akademisi dan praktisi politik. 
Dr Sufiyanto, peneliti utama The 
Republic Institute, mengatakan, 
pasca terbentuk Poros Hambal-
ang, menunjuk markas Prabowo, 
setidaknya akan memunculkan 
sejumlah isu. Pertama, Poros 
Hambalang yang telah diperkuat 

Gerindra, Golkar, PKB dan PAN 
akan semakin menunjukkan 
kekuatan dukungan di parlemen 
dengan 265 kursi. 

Namun, dukungan kursi di 
parlemen tidak identik dengan 
kemenangan suara di TPS pada 
Pemilu 2024. Sebab, pilpres 
langsung dipilih rakyat sehing-
ga tidak ada hubungannya den-
gan besarnya kursi di Parlemen. 
’’Karena itu, tugas poros ini juga 
tidak mudah, bagaimana me-
mastikan suara perolehan mas-
ing-masing parpol itu, kemudian 
seluruhnya akan memilih capres 
yang mereka usung,’’ ujar pria 
yang juga dosen itu. 

Jumlah koalisi kursi besar se-
mentara ini hanya sekadar me-
menuhi ketetentuan presidential 
threshold aja. ‘’Tapi, apa gunanya 
kalau tidak menjadi suara kumu-
latif untuk Pilpres, kan bisa sia-
sia,’’ ungkap Sufiyanto.

Kedua, lanjut dia, deklarasi Po-
ros Hambalang tersebut makin 
menggambarkan Pilpres 2024 
akan diikuti tiga pasang kandi-
dat. Yakni, dari Poros Peruba-
han yang terdiri atas Nasdem, 
Demokrat, dan PKS dengan 
Anies Baswedan sebagai baca-
pres, dan satu lagi Poros Teuku 
Umar, menunjuk rumah Ketua 
Umum PDIP Megawati Soekarno 
Putri, yang mengajukan Ganjar 
Pranowo sebagai bacapres. (*)

Koalisi 
Keban-
gkitan 
Indone-
sia Raya 
makin 
gemuk 
dengan 
bergabun-
gnya Gol-
kar dan 
PAN.
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Isran dan Pisang 
Batuah

Catatan:

Rizal Effendi

MENARIK juga kegiatan Gu-
bernur Isran Noor sekali ini. 
Meluncurkan benih pisang ung-
gul dan panen  buah kelengkeng. 
Itu berlangsung di Unit Pelaksa-
na Teknis Daerah (UPTD) Balai 
Benih Induk Tanaman Pangan 
dan Hortikultura (BBI TPH) di 
Desa Batuah, Loa Janan, Kutai 
Kartanegara, Minggu (6/8) lalu.

 Isran tampak ceria. Dia datang 
bersama Direktur Perbenihan 
Hortikultura Kementerian Per-
tanian/Plt Staf Ahli Mentan Inti 
Pertiwi Aswari, Wakil Ketua 
DPRD Kaltim Muhammad Sam-
sun, anggota DPD RI dari Kaltim 
Nanang Sulaiman, Sekdaprov Sri 
Wahyuni,  anggota TGUP Kaltim 
Dr Ibrahim dan Dr Zulkarnaen 
serta sejumlah pejabat lainnya.

Mereka disambut antusias  
oleh Kepala Dinas Pangan TPH 
Siti Farisyah Yana, Kepala UPTD 
BBI TPH Devis Hendra, SP.MP 
bersama jajarannya. “Terima 
kasih Bapak Gubernur dan Ibu 
Direktur mau datang ke BBI TPH 
kami di Batuah ini,” kata Yana 
bersemangat.

Dinas Pangan TPH Kaltim 
memilik tiga balai benih. Selain 
di Desa Batuah, ada juga BBI 
di Rempanga, Loa Kulu, Kutai 
Kartanegara (Kukar) dan satun-
ya lagi Sepaku Semoi, Penajam 
Paser Utara (PPU) berdekatan 
dengan lokasi Ibu Kota Nusan-
tara (IKN).

Desa Batuah yang berdiri 
sejak tahun 1997 dengan luas 
84,32 Km2, masuk wilayah Kukar 
juga.  Dulu dikenal sebagai desa 
penghasil lada atau merica. Ban-
yak warga setempat yang naik 
haji berkat lada. Karena itu dulu 
dikenal dengan istilah “haji lada.” 
Naik haji berkat meraup duit dari 
penjualan lada, yang panennya 

Gubernur Isran panen kelengkeng kateki.

berlimpah.
Karena lokasinya yang sangat 

strategis di antara Km 15 sam-
pai Km 31 jalan poros Balikpa-
pan-Samarinda, tak jauh dari 
Taman Hutan Raya Bukit Soe-
harto,  maka Dinas Pangan TPH 
Kaltim memilih Batuah sebagai 
salah satu BBI terbaik. Luasnya 
sekitar 35 hektare, sehingga san-
gat memungkinkan dilakukan 
pengembangan.

Gubernur Isran datang ke Ba-
tuah benar-benar membawa 
tuah. Dia menyerahkan SK pen-
etapan BBI TPH  Batuah menjadi 
Badan Layanan Umum Daerah 
(BLUD). Dengan SK itu, BBI TPH 
bisa lebih mandiri dalam penge-
lolaan keuangan dan bisa men-
jadi sumber pendapatan daerah. 
Dengan BLUD pula, maka ada 
dua sumber pembiayaan BBI 

TPH. Bisa dari APBD, bisa juga 
dari hasil jasa pelayanan.

Lalu Isran menggunting pita 
menandai peresmian laboratori-
um yang dimiliki BBI TPH Batu-
ah. “Ini terobosan luar biasa buat 
kami dan Pemprov Kaltim, kare-
na tak banyak daerah di Indone-
sia memiliki lab seperti ini,” kata 
Yana. 

Gedungnya sudah dibangun 
tahun 2022. Lalu dilakukan re-
hab dan penambahan berbagai 
fasilitas lab, sehingga sekarang 
sudah  difungsikan sebagai lab-
oratorium kultur jaringan. Lab 
itu dioperasikan oleh  tenaga ahli 
di bidang kultur jaringan, yang 
seluruhnya lulusan pertanian.

Dengan adanya lab BBI TPH, 
kata Yana, maka dapat dihasil-
kan varietas unggul  sayur, buah 
dan tanaman lainnya. “Jadi lab 

Isran memperhatikan bibit pisang hasil kultur jaringan.
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ini akan mengkloning berbagai 
jenis tanaman untuk menghasil-
kan produk unggulan, di antara-
nya pisang yang di-launching 
Pak Gub,” begitu kata Yana.

Sebagai sarjana pertanian 
alumnus Fakultas Pertanian Uni-
versitas Mulawarman (Unmul), 
Isran tampak serius menden-
garkan penjelasan dari Yana dan 
Devis. Ia ikut mengenakan baju 
putih yang biasa dipergunakan 
petugas di dalam lab. Sama den-
gan dokter di ruang operasi.

Prinsip utama  kultur jaringan 
adalah perbanyakan tanaman 
dengan menggunakan bagian 
vegetatif yang ditempatkan pada 
media buatan. Bisa media padat 
atau media cair. Kelebihan kultur 
jaringan bisa dilakukan dengan 
cepat dan dalam jumlah yang 
banyak, bibit tanaman akan sen-
antiasa tersedia sepanjang waktu 
dan bebas dari hama penyakit.

Menurut Yana, pihaknya akan 
terus mengembangkan program 
kultur jaringan sebagai nilai 
tambah untuk BLUD BBI TPH. 
“Karena kultur jaringan meng-
hasilkan tanaman yang memiliki 
nilai ekonomi bernilai komersial,” 
tambahnya.

Gubernur mengapresiasi ke-
hadiran BBI TPH Batuah dengan 
lab-nya yang cukup lengkap. “Kita 
berharap ini bisa menjadi percon-
tohan nasional dan dapat menjadi 
leading sector di bidang industri 
perbenihan nasional,” ujarnya.

Gayung bersambut. Direktur 
Perbenihan Kementan Inti Perti-
wi Aswari memuji kehadiran BBI 
TPH Batuah. “Ini contoh satu-sa-
tunya Balai Benih Indukan Hor-
tikultura terbaik di Indonesia,” 
katanya. Karena itu dia berjanji 
akan memberikan tambahan 
dukungan dana dari APBN.

Bibit pisang hasil kultur ja-
ringan BBI TPH Batuah san-
gat membantu petani. Apala-
gi Kaltim dikenal sebagai salah 
satu pemasok pisang kepok atau 
pisang manurun terbesar di In-
donesia terutama di Kabupaten 
Kutai Timur. 

USUL AGROWISATA
Di tengah kunjungannya ke 

BBI TPH Batuah, Gubernur dan 

tamu lainnya diajak Yana panen 
buah kelengkeng kateki. Ratu-
san pohon kelengkeng kateki 
di lokasi itu sudah siap dipanen. 
Buahnya berjuntai lebat sehing-
ga semua ingin memetik.

“Wau saya terkesima, enak 
sekali kelengkengnya. Teksturn-
ya tebal dan rasanya manis,” kata 
Isran berbunga-bunga. Hal yang 
sama dirasakan oleh pejabat lain-
nya, yang ikut memanen. Terma-
suk Direktur Perbenihan, Sek-
daprov, dan Wakil Ketua DPRD 
Kaltim.

Kelengkeng kateki adalah va-
rietas baru buah kelengkeng 
dari hasil persilangan buah 
kelengkeng lokal dengan kuali-
tas premium. Varietas ini berasal 
dari pohon induk tunggal (PIT) 
milik Sumiawi yang berada di 
Dukuh Kateki, Desa Kebonrejo, 

Kecamatan Salaman, Kabupaten 
Magelang, Jawa Tengah.

Ciri-ciri dari kelengkeng kate-
ki yang cukup mudah dikenali 
adalah buahnya yang berbentuk 
bulat dan kulit buah berwarna 
cokelat serta memiliki bintik ber-
warna cokelat tua. Adapun dag-
ing buah kateki berwarna putih 
bening.

Aroma varietas ini lembut dan 
memiliki kandungan air yang ti-
dak terlalu tinggi sehingga tidak 
begitu basah ketika dikonsumsi.

Gubernur mengusulkan jika 
memungkinkan BBI TPH Batuah 
juga dikembangkan menjadi ka-
wasan agrowisata. “Kalau men-
jadi kawasan agrowisata, tidak 
hanya petani, tetapi juga mas-
yarakat sekitar akan merasakan 
dampak ekonomi secara nyata,” 
tambahnya.(*)

Kepala UPT BBI TPH Devis Hendra bersama Direktur Perbenihan 
Inti Pertiwi.

Gubernur, Direktur Perbenihan dan Kadis Pangan di lab Batuah.
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Anies Mengajak Warga Salatiga 
Berjuang untuk Perubahan 

KORANUSANTARA – Anies Bas-
wedan menghadiri jalan sehat di 
Kota Salatiga yang digagas PKS, 
Minggu, 13 Agustus 2023. Massa 
tampak antusias mengikuti jalan 
sehat di area Pasar Tiban, Jalan 
Lingkar Salatiga, tersebut. 

Dalam kesempatan itu, Anies 
mengajak seluruh warga bersa-
ma-sama berjuang untuk peru-
bahan. Menurut dia, perubahan 
bukan soal mengganti presiden. 
Perubahan itu tentang mengu-
bah arah, sehingga keadilan men-
jadi prioritas untuk membuat ke-
bijakan.

’’Mari kita jadi bagian peruba-
han. Bukan menonton di pinggir, 
tapi di barisan depan. Perubah-
an untuk keadilan akan bergerak 
menjangkau seluruh Indonesia,’’ 
terang Anies.

Mantan gubernur DKI Jakar-
ta itu menjelaskan, cita-cita pe-
rubahan Indonesia dibutuhkan 
di sejumlah persoalan yang jadi 
tantangan bersama. Termasuk 

dalam pendidikan berkualitas, 
harga pangan terjangkau, dan 
kesehatan terjamin. ’’Ibu rumah 
tangga membutuhkan pasokan 
pangan yang harganya murah 
dan stabil. Para petani, peternak, 
nelayan bisa hidup enak dan nya-
man dengan memiliki tabungan,’’ 
paparnya. 

Dia pun memuji Salatiga se-
bagai kota paling toleran kedua 
di Indonesia. Karena itu, Salatiga 
harus selalu menjaga toleransi 
dan persatuan itu dengan adan-
ya keadilan. ’’Toleransi hanya bisa 
dipertahankan kalau ada rasa 
keadilan. Kalau tidak ada keadilan, 
sulit untuk bersatu. Ini yang ingin 
terus kita perjuangkan di Indone-
sia, Indonesia yang berkeadilan,’’ 
tegasnya.

Turut hadir dalam kegiatan 
itu Ketua DPW PKS Jawa Ten-
gah Muhammad Afif, Ketua DPD 
PKS Kota Salatiga, serta jajaran 
anggota DPRD Fraksi PKS Jawa 
Tengah. (*)

Anies Baswedan menghadiri jalan sehat yang digelar PKS di Kota Salatiga.
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Rumah Baca Sawerigading dan DBP Publishing 
Mengajak Remaja Berani Menerbitkan Buku dalam 
Rangka Hari Remaja Internasional

RUMAH Baca Sawerigading, 
bersama dengan DBP Publish-
ing, telah merangkul semangat 
kreativitas para kawula muda da-
lam memperingati Hari Remaja 
Internasional. Dalam inisiatif yang 
menarik ini, mereka mengajak 
para remaja untuk berani me-
nerbitkan karya tulis mereka 
sendiri. Dengan tema “Wujudkan 
Mimpimu, Terbitkan Karyamu”, 
kegiatan ini bertujuan untuk 
memberikan peluang kepada 
para remaja untuk mengungkap-
kan ide-ide brilian mereka dalam 
bentuk buku.

Kegiatan ini dipandu oleh 
co-founder Rumah Baca Sawer-
igading, A Tsaqilah Ratu Sarong 
Langi, yang juga merupakan Duta 
Remaja Sulawesi Selatan 2023. 
Ia memberikan dorongan kepa-
da para remaja agar tidak hanya 
berani bermimpi, tetapi juga be-
rani untuk mewujudkannya da-
lam bentuk tulisan yang dapat 
menginspirasi banyak orang. 

“Remaja harus berani berkarya, 
terkadang ada remaja yang memi-
liki kreatifitas tinggi namun tidak 
punya wadah untuk menyalurkan 
bakat dan minatnya. Sehingga 
dengan inilah kami hadir untuk 
membantu dan mendukung para 
remaja tersebut”, ujar Qilah.

Langkah ini diharapkan akan 
memberikan semangat baru ke-
pada generasi muda untuk aktif 
berkarya dan memberikan inspi-
rasi positif kepada sesama.

Peserta yang ingin bergabung 
dalam kegiatan ini hanya per-
lu mengirimkan naskah mere-
ka, baik berupa cerpen ataupun 
puisi, dengan tema kisah inspi-
ratif atau pengalaman hidup, ke 
alamat email rumahbacasawer-
igading@gmail.com. Hal menari-

knya, kegiatan ini diselengga-
rakan secara gratis, tanpa ada 
biaya apapun yang dikenakan 
kepada para peserta hingga 
buku diterbitkan.

“Ayo segera kirimkan naskah 
terbaikmu, terbitkan karyamu. 
Verba volant scripta manent, 
yang terucap akan lenyap, yang 
tertulis akan abadi”. Pungkas 
Qilah.

Rumah Baca Sawerigading 
telah menjalin kerja sama den-
gan DBP Publishing sebagai mi-
tra penerbitan. Dukungan dari 
DBP Publishing memungkinkan 
para penulis muda untuk memi-

liki wadah dalam menerbitkan 
karya mereka. Hal ini merupa-
kan langkah positif dalam mem-
fasilitasi para kreatif muda agar 
dapat lebih mudah menghasil-
kan karya-karya yang bernilai 
dan bermanfaat.

Dengan adanya kolaborasi an-
tara Rumah Baca Sawerigading, 
DBP Publishing, dan para remaja 
berbakat, diharapkan akan mun-
cul gelombang baru buku-buku 
inspiratif yang dapat memotiva-
si dan memberikan pengaruh 
positif terhadap perkembangan 
masyarakat secara keseluruhan. 
(mbd)
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Pegiat Literasi Muda dari Kota Angin Mammiri:  
Menyebarkan Semangat Membaca melalui Pustaka Jalanan

DALAM era digital yang sema-
kin berkembang, literasi tetap 
menjadi kebutuhan esensial da-
lam masyarakat. Namun, seman-
gat untuk membaca dan belajar 
masih terus berjuang untuk ber-
tahan di tengah distraksi mod-
ern. Inilah yang mendorong  A. 
Tsaqilah Ratu Sarong Langi’, seo-
rang siswa SMA di kota Makassar, 
untuk memperkenalkan inovasi 
unik: Pustaka Jalanan.

Dengan tekad yang kuat un-
tuk mempopulerkan kebiasaan 
membaca, siswi SMAN 21 Makas-
sar yang akrab disapa Qilah ini 
mengambil inisiatif dengan 
membawa koleksi buku-bukun-
ya langsung ke jalanan. Tujuan-
nya adalah menarik perhatian 
orang-orang yang mungkin be-
lum memiliki kebiasaan mem-
baca. Gerakan ini, yang Qilah 
sebut sebagai bentuk “jemput 
bola”. Diharapkan hal ini dapat 
membantu meningkatkan mi-
nat dan kesadaran masyarakat 
akan pentingnya membaca.

Dengan koleksi buku priba-
dinya dari perpustakaan rumah, 
Qilah yang juga merupakan 
Duta Remaja Sulawesi Selatan 
2023 ini membuat sebuah ko-
munitas yang bernama Rumah 
Baca Sawerigading.

dari sini Qilah mengajak 
kawan-kawannya yang juga 
memiliki hasrat yang sama ter-
hadap literasi.

Bersama-sama, mereka den-
gan antusias menggotong 
buku-buku dari satu tempat ke 
tempat lain setiap akhir pekan. 
Langkah ini tidak hanya mem-
bantu menyebarkan pesan 
penting tentang literasi, tetapi 
juga memperkuat ikatan persa-
habatan di antara mereka. 

Melalui Rumah Baca Saweriga-
ding, Qilah tidak hanya mengasah 
pengetahuan, tetapi juga mengin-
spirasi dan berbagi semangat 
membaca kepada para rekan se-
baya juga masyarakat umum.

Bersama para relawan Pegiat Literasi

Melalui upaya ini, Qilah dan para 
Pegiat Literasi tidak hanya mengu-
bah sudut pandang masyarakat 
terhadap membaca, tetapi juga 
membangun komunitas yang 
peduli akan pentingnya literasi di 
tengah-tengah masyarakat.

Pustaka jalanan ini juga berhasil 
mencuri perhatian banyak kalan-
gan. Ketika pustaka jalanan yang 
digagas Qilah hadir di taman teras 
Universitas Hasanuddin (Unhas), 
para mahasiswa dan warga seki-
tar terpikat oleh-oleh konsep baru 
ini. Mereka memberikan apresiasi 
yang tinggi terhadap usaha dan 
tekad seorang siswa SMA yang be-
rani membawa perubahan positif 
dalam literasi masyarakat.

Seperti yang disampaikan oleh 
salah satu pengunjung, Sylfiah 
yang merupakan Mahasiswa Uni-
versitas Hasanuddin, Fakultas 
Kesehatan Masyarakat. “Saya kira 
tadi mereka ini adalah Mahasiswa, 
ternyata masih SMA. Ini merupakan 
terobosan yang bagus untuk anak 
muda saat ini, sebab kegiatan sep-
erti ini sangat jarang sekali dilaku-
kan. Saya berharap ini bisa mem-
beri manfaat untuk orang-orang 
agar lebih banyak membaca untuk 
menambah pengetahuan. Saya 
sangat suka kegiatan ini”. imbuhnya.

Sore itu, di taman Unhas juga 
nampak beberapa relawan pe-
giat literasi yang turut andil da-
lam kiprah Rumah Baca Sawer-
igading, seperti Putri Cahyani, 
Andri Wardana, dan Indah Sari. 
Mereka menyambut kesempatan 
ini dengan tulus, melihatnya se-
bagai cara untuk mendapatkan 
wawasan baru dan menjalankan 
aksi sosial yang bermanfaat.

Dalam pandangan mereka, 
Qilah dan gerakan pustaka jala-
nan yang ia bawa telah mem-
buktikan bahwa usia tidaklah 
menjadi batasan untuk memberi 
inspirasi positif. Dengan tekad 
dan semangat yang kuat, mer-
eka telah berhasil meneguhkan 
bahwa literasi adalah harta yang 
berharga dan harus diakses oleh 
semua lapisan masyarakat.

Melalui langkah kecil dan berani 
ini, Qilah dan kawan-kawan telah 
memberikan harapan bagi masa 
depan literasi di Sulawesi Selatan.

Mereka telah mengilhami ban-
yak orang untuk lebih aktif da-
lam dunia literasi. Kiprah Qilah 
dan gerakan pustaka jalanan ini 
diharapkan dapat memberikan 
dampak positif yang berkelan-
jutan dalam memajukan minat 
baca di masyarakat. (mbd)



8 SENIN
14 AGT 2023

KORANUSANTARA - Cristia-
no Ronaldo belum habis. Di saat 
pesepak bola memutuskan gan-
tung sepatu pada usia 38 tahun, 
Ronaldo justru kebalikannya. 
Pemain berjuluk CR7 itu menja-
di aktor penting di balik sukses 
Al Nassr meraih trofi Arab Club 
Champions Cup. Gelar pertama 
bagi Ronaldi sebagai bergabung 
dengan Al Nassr per 30 Desem-
ber 2022. 

Dalam final di King Fahd Stadi-
um, Riyadh, Al Nassr mengalah-
kan klub Saudi Pro League lain-
nya, Al Hilal SFC, dengan skor 2-1. 
CR7 menciptakan dua gol yang 
membalikkan ketertinggalan Al 

Nassr pada menit ke-74 dan 97. 
Tiga menit sebelum gol pertama 
Ronaldo, Al Nassr bermain den-
gan sepuluh orang. Pemain Al 
Nassr kembali mendapatkan kar-
tu merah empat menit setelah 
gol pertama CR7.

Saat laga memasuki lima 
menit terakhir, Ronaldo men-
galami cedera paha kiri. Cedera 
yang juga membuat kapten tim-
nas Portugal tersebut ditandu 
keluar lapangan hanya 25 menit 
setelah kickoff di final Euro 2016. 
”Kami berkorban banyak demi 
gelar juara ini,” kata wide attack-
er  Al Nassr Abdulrahman Gha-
reeb seperti dikutip Koora. 

Ghareeb mengapresiasi Ronal-
do yang terus berkontribusi atas 
capaian Al Nassr di usia senja (38 
tahun). ”Sebagai pemain, sejak 
awal kami sudah mencoba men-
gambil keuntungan dengan dia 
bersama tim kami. Performa mau-
pun konfidensi kami jauh lebih 
meningkat,” imbuh Ghareeb.

Arab Club Champions Cup 
atau Liga Champions-nya klub-
klub Timur Tengah merupakan 
trofi nondomestik pertama Al 
Nassr sejak Piala Super Asia 1998. 
Tidak heran kalau Ronaldo bang-
ga atas capaiannya. Apalagi, CR7 
melengkapinya dengan predikat 
top scorer (6 gol). (*) 

Cristiano Ronaldo memimpin Al Nassr FC memenangi Arab Club Champions Cup sekaligus meny-
abet predikat topskor. 

Tidak Ada Kata Senja bagi CR7

OLAHRAGA
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Ziva Magnolya Akui Kesulitan Mengaransemen Lagu Menanti 
KORANUSANTARA – Meng-

aransemen lagu yang populer 
di era 2000-an menjadi tantan-
gan bagi Ziva Magnolya. Jebo-
lan Indonesian Idol itu baru saja 
meluncurkan single terbarunya 
berjudul Menanti, Jumat, 11 Agus-
tus 2023. Lagu yang sebelumnya 
dipopulerkan Dea Mirella itu di-
rilis ulang dengan aransemen 
musik yang lebih kekinian. Ten-
tunya menyesuaikan karakter 
vokal riff & runs yang menjadi ciri 
khas serta keunikan Ziva.

Ditemui di kawasan Kemang, 
Jakarta Selatan, Rabu (9/8), dia 
mengaku ini salah satu proyek 
tersulitnya ketimbang yang 
lain. Karena lagu tersebut san-
gat melekat dengan penyanyi 
aslinya. 

’’Jujur ini tuh nggak mudah 
karena lagu ini udah hit sebel-
umnya. Jadi, ya dicoba terus dan 
aku jadi jatuh cinta sama hasiln-
ya,’’ kata Ziva.

Jelang rekaman, tanpa disang-
ka, Ziva memiliki masalah pada 
kondisi suaranya yang serak. Su-
aranya belum pulih maksimal 
karena dia masih manggung se-
hari sebelumnya. ’’Aku lagi ada 
festival di Semarang, pertama 
kali barengan sama Titi (Tiara An-
dini). Aku teriak-teriak yang bu-
kan normal gitu, ngaco sampai 
serak banget,” kata Ziva. 

Walhasil, dia harus eks-
tra-kerja keras mengembalikan 
suaranya seperti semula. Salah 
satunya dengan mengonsum-
si air putih yang lebih banyak 

daripada biasanya. ’’Aku minum 
banyak banget, tapi tetep serak. 
Terus akhirnya ternyata puji Tu-
han bisa walaupun tetap serak,’’ 
jelas Ziva. Selebihnya, dia men-
gaku pasrah. 

Penyanyi jebolan ajang pen-
carian bakat tersebut memaha-
mi padatnya Jadwal pekerjaan-
nya dan Yovie Widianto yang 
menjadi music director lagu 
tersebut. Karena itu, Ziva men-
yadari tidak bisa sembarangan 
me-reschedule rekaman secara 
mendadak.

’’Jadi, aku nggak mungkin bil-
ang ’Mas, bisa diundur nggak’. Se-
belumnya aja sulit banget nyari 
jadwal kami yang pas. Untungn-
ya, hasilnya tetap memuaskan,’’ 
ujarnya. (*)

SELEBRITI
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TENGGARONG - Open Tourna-
ment Mini Soccer Media Kaltim Cup 
2023 resmi ditutup. Secara meya-
kinkan, tim WM FC berhasil keluar 
sebagai juara. Bahkan langsung 
menerima piala dan uang pembi-
naan yang diserahkan oleh Founder 

Media Kaltim, Agus Susanto, bersa-
ma Kepala Dinas Komunikasi dan 
Informatika (Diskominfo) Kukar, 
pada Minggu (13/8/2023).

Pada hari terakhir Open Tourna-
ment Mini Soccer Media Kaltim 
Cup 2023, mempertemukan 4 tim 

yang berhasil masuk dalam babak 
semifinal. Yakni, Solid Bizbox B, 
WM FC, Solid Bizbox A dan Cen-
dana FC. Dan partai final memper-
temukan WM FC melawan Solid 
Bizbox A, dengan kemenangan 3-0 
oleh WM FC.

SAPUTRA/MEDIA KALTIM

Kadiskominfo Kukar, Dafip Haryanto (kanan baju putih) saat menyerahkan piala kepada tim WM FC sebagai juara Open 
Tournament Mini Soccer Media Kaltim Cup 2023, didampingi Founder Media Kaltim, Agus Susanto (kanan). 

WM FC Juara Open Tournament 
Mini Soccer Media Kaltim Cup 2023
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Ketua Panpel Open Tournament 
Mini Soccer Media Kaltim Cup 2023, 
Muhammad Rafi’i, mengatakan bah-
wa semifinal hingga final menyajikan 
permainan yang atraktif. Saling jual 
beli serangan dan gol sehingga nya-
man untuk ditonton. Bahkan menye-
but keempat tim yang bertanding 
memang pantas bertanding pada 
Minggu (13/8/2023) sore tersebut.

“Permainan keempat tim sangat 
menghibur,” ujar Rafi’i.

Sementara itu, Founder Media 
Kaltim, Agus Susanto, mengaku 
puas dengan terlaksananya event 
Open Tournament Mini Soccer Media 
Kaltim Cup 2023. Meski tetap akan 
terus melakukan evaluasi, sehingga 
ke depan pelaksanaan event serupa 
akan lebih meriah dan nyaman untuk 
dinikmati.

“Doakan saja akan ada event mini 
soccer lagi, dengan skala yang lebih 
besar lagi tahun depan,” tutup Agus.

Dengan berakhirnya Open Tour-
nament Mini Soccer Media Kaltim 
Cup 2023. Tercatat WM FC berha-
sil menggondol piala untuk juara 1. 
Diikuti oleh Solid Bizbox A di posisi 
kedua dan Cendana FC di posisi ke-
tiga. (afi)

Pewarta : Muhammad Rafi’I
Editor : Nicha Ratnasari
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SAMARINDA - Dinas Lingkungan 
Hidup Provinsi Kalimantan Timur 
berkomitmen mengatasi permas-
alahan sampah melalui pengelolaan 
yang komprehensif dan terpadu dari 
awal hingga akhir demi menjaga ke-
lestarian lingkungan sekaligus mem-
berikan manfaat bagi masyarakat.

“Tujuannya adalah agar sampah 
tidak sekadar menumpuk di tempat 
pembuangan akhir, melainkan bisa 
diubah menjadi barang berharga 
dengan nilai guna dan nilai jual,” kata 
Kepala Bidang Pengelolaan Sampah 
dan Limbah B3 Dinas Lingkungan 
Hidup (DLH) Kaltim, Rina Juliati di 
Samarinda, Minggu (13/8/2023).

Ia mengungkapkan, bahwa pemer-
intah telah merumuskan kebijakan 
nasional dan strategi dalam penge-
lolaan sampah rumah tangga. Hal 
ini tertuang dalam Peraturan Presi-
den Nomor 97 Tahun 2017 sebagai 
panduan pengelolaan sampah yang 
terintegrasi dari awal hingga akhir.

Sejalan dengan itu, Pemerintah 
Provinsi Kaltim juga telah meran-
cang Kebijakan dan Strategi Daerah 
(Jakstrada) Pengelolaan Sampah 
Rumah Tangga sebagai arahan da-
lam pengurangan dan penanganan 
sampah.

“Jakstrada dijabarkan dalam 
Peraturan Gubernur Nomor 75 Ta-
hun 2020. Selain itu, 10 kabupaten/
kota juga memiliki Jakstrada mas-
ing-masing. Dengan demikian, ren-
cana pengelolaan sampah hingga 
tahun 2025 telah tergambar dengan 
target pengurangan 30 persen dan 
penanganan 70 persen,” ujar Rina.

Berdasarkan Sistem informasi Pen-
gelolaan Sampah Nasional (SIPSN) 
tahun 2022, capaian pengurangan 
sampah mencapai 18,19 persen, se-
mentara penanganan sampah men-
capai 70,15 persen.

Namun masih terdapat 9,7 persen 
sampah yang belum dikelola. Hal ini 
menjadi tantangan mengingat per-
tumbuhan penduduk Kaltim yang 
terus meningkat tiap tahunnya.

“Keputusan menjadikan Kaliman-
tan Timur sebagai Ibu Kota Negara 
(IKN) berdampak pada peningkatan 
signifikan jumlah penduduk, bukan 
hanya di wilayah IKN itu sendiri, 
tetapi juga wilayah sekitarnya. Ini 
berdampak pada peningkatan pro-
duksi sampah yang pada tahun 2022 
mencapai 791.828 ton,” tambahnya.

Melihat dari jenis sampahnya, may-
oritas sampah di Kaltim adalah sisa 
makanan sebanyak 51,11 persen. 
Diikuti oleh plastik 19,5 persen, ker-
tas/karton 12,37 persen. Sementara 
sisanya terdiri dari sampah kayu, 

ranting, daun, logam, kain, kaca, karet 
dan lain-lain.

“Timbunan sampah dari rumah 
tangga menjadi penyumbang terbe-
sar sampah di Kalimantan Timur, 
yaitu sebesar 55,97 persen, diikuti 
oleh kawasan 15,83 persen, fasilitas 
publik 10,13 persen, pasar 6,5 persen, 
perniagaan 5,88 persen, perkantoran 
3,12 persen, dan lainnya 2,57 persen,” 
papar Rina.

Untuk mengatasi masalah sampah, 
diperlukan penerapan skema pen-
gelolaan sampah dengan mengem-
bangkan prinsip dasar 3R (reduce, 
reuse, recycle). Ini bertujuan untuk 
memaksimalkan manfaat pengelo-
laan sampah dari sumbernya melalui 
konsep ekonomi sirkula. (adv/dis-
kominfokaltim)

DLH Kaltim Kelola Sampah Terpadu, Jaga Kelestarian Lingkungan
 

DISKOMINFO KALTIM

Kepala Bidang Pengelolaan Sampah dan Limbah B3 Dinas Lingkungan Hidup (DLH) 
Kaltim, Rina Juliati 
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TANJUNG SELOR – Gubernur Kalimantan Utara, Drs. 
H. Zainal A. Paliwang SH, M.Hum terlihat begitu antusias 
dengan pelaksanaan Parade Scooter Borneo (PSB) ke 
XVIII yang digelar 12-13 Agustus 2023, di Dome Sport 
Center, Kabupaten Bulungan. 

Terlihat orang nomor satu di Kaltara ini begitu lincah 
mengendarai sepeda motor vespa saat mengikuti kegia-
tan rolling city menuju Museum Kesultanan Bulungan di 
Tanjung Palas. 

Menurutnya, sepeda motor vespa memiliki keunikan 

sendiri saar mengendarainya. Baginya, tidak ada yang 
sulit mengendarai sepeda motor buatan Italia itu.  “Untuk 
sepeda motor vespa ini, saya sudah sering mengenda-
rainya,”kata Gubernur. 

Rombongan melakukan rolling city tepat pada pukul 
15.00. Di mana Gubernur bersama seluruh scooterist 
melakukan konvoi iring-iringan kendaraan mengitari 
jalan protokol.

Bersama seluruh klub scooter Indonesia Gubernur Ka-
limantan Utara, Drs. H. Zainal A. Paliwang, S.H., M.Hum, 
melaksanakan Parade Scooter Borneo ke 18 di Tanjung 
Selor, Kaltara.  “Kami juga berharap teman – teman se-
lamat ketika kembali ke rumah masing-masing. Tetap 
patuhi peraturan lalu lintas seperti yang teman – teman 
tunjukkan pada perada scooter kali ini,” ucap Zainal setiba 
di Gedung Kesenian Tanjung Palas 

Seperti diketahui, PSB ke XVIII digelar menjadu wadah 
berkumpulnya para penggemar kendaraan mesin kanan 
itu. Selain itu, digelarnya PSB ini diharapkan dapat me-
macu perkembangan UMKM yang ada di Kabupaten 
Bulungan. 

“Semoga Kecintaan saudara semua dengan motor 
scooter sama dengan kecintaan kita kepada bangsa 
dan Negara Kesatuan Republik Indonesia,” pungkasn-
ya. (dkisp)

PSB ke XVIII, Gubernur Kendarai Vespa ke Tanjung Palas
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TARAKAN – Gubernur Drs. H. Zainal 
A Paliwang, S.H., M.Hum menghadiri 
dan menyaksikan secara langsung 
acara pelantikan Pengurus Wilayah 
(PW) Kerukunan Keluarga Sulawesi 
Tenggara (KKST) Provinsi Kaliman-
tan Utara (Kaltara), Pengurus Daerah 
(PD) KKST Kota Tarakan, Kabupaten 
Nunukan dan PD KKST Kabupaten 
Malinau periode 2023-2028.

Hadir diantaranya Wali Kota Tara-
kan dr. Khairul, M.Kes, Kabinda 
Kaltara Marsma TNI Aminul Hakim, 
Pengurus Pusat KKST, Pengurus 
Wilayah KKST serta para tokoh adat, 
tokoh masyarakat dan tokoh pemu-
da se-Kota Tarakan.

Pemerintah Provinsi (Pemprov) 
Kaltara menyambut baik atas terlak-
sananya acara pelantikan pengurus 
wilayah dan daerah KKST Provinsi 
Kaltara.

Gubernur Kaltara Zainal Arifin 
Paliwang mengucapkan selamat 
dan semoga organisasi yang baru 
terbentuk ini diberikan kemudahan 
dalam melaksanakan pengabdian 
dan amanah dengan baik dan penuh 
tanggung jawab.

Gubernur Zainal berharap momen-
tum pelantikan pengurus wilayah 
dan daerah KKST ini dapat semakin 
mempererat hubungan silaturahmi 
warga KKST di perantauan, yang 
dapat berbaur dengan seluruh suku 

yang ada di Kaltara dalam bingkai 
Negara Kesatuan Republik Indonesia 
(NKRI).

“Sangat bersyukur, saya dapat ber-
jumpa dan bersilaturahmi dengan 
saudara-saudara sekalian, warga 
KKST Kaltara khususnya yang ada 
di wilayah Tarakan, Nunukan dan 
Malinau. Perlu ingat, darimanapun 
anda berasal, selama anda tinggal di 
Kaltara, maka anda memiliki hak dan 
kewajiban yang sama untuk berkon-
tribusi dalam proses pembangunan 
untuk mewujudkan Kaltara yang be-
rubah, maju dan sejahtera,” ungkap 
Gubernur Zainal dalam sambutann-
ya, Sabtu (12/8/2023) malam.

Selain itu, terpilihnya pengurus 
wilayah dan daerah KKST yang 
baru, mengisyaratkan bahwa rasa 
persaudaraan, kekompakan dan ke-
bersamaan warga KKST di perantau-
an dalam suatu wadah organisasi 
masih terjaga.

“Hal ini yang patut dicontoh dan 
dipelihara, bahwa di manapun kita 
berada kita tidak lupa pada akar kita 
berasal. Paguyuban KKST harus 
dapat melaksanakan tugas dan fung-
sinya sebagai fungsi sosial, mem-
perhatikan anggota yang kurang be-
runtung di perantauan, membantu 
yang susah dan peka terhadap warga 
sekitar,” kata Gubernur Zainal.

Ia mengingatkan bahwa pengurus 

KKST yang dilantik telah ditunggu 
dengan sejumlah tugas dan tanggu-
ng jawab. KKST harus bisa memba-
wa dampak positif bagi para mas-
yarakat Sulawesi Tenggata (Sulteng) 
yang ada di Kaltara.

Untuk itu, Gubernur mengharapkan 
KKST dapat menjadi pembina bagi 
semua warga Sulteng di Kaltara. Se-
lalu menjaga kerukunan dalam inter-
nal warga KKST dan tidak lupa untuk 
menjaga keharmonisan dengan war-
ga yang berbeda suku, agama, ras 
dan antar golongan. Terus menjalin 
komunikasi dan kerja sama dengan 
ormas lainnya yang ada di Kaltara.

“Semua masyarakat Kaltara ada-
lah masyarakat yang cinta akan 
kedamaian, keamanan, dan kehar-
monisan. Tentunya dengan adanya 
keharmonisan di antara organisasi 
dan pimpinan, akan menjadi contoh 
yang baik bagi warga yang diwadahi 
oleh organisasi-organisasi tersebut,” 
tutup Gubernur Kaltara.

Dalam kesempatan itu, Gubernur 
Zainal juga menyampaikan bahwa 
akan meninjau kondisi jalan per-
batasan Krayan, Kabupaten Malinau. 
Selain dalam rangka melaksanakan 
upacara Peringatan HUT ke-78 Re-
publik Indonesia di Krayan, dirinya 
ingin memastikan secara langsung 
kondisi jalan perbatasan di wilayah 
tersebut telah fungsional. (dkisp)

Hadiri Pelantikan Pengurus KKST Tarakan, Gubenur Zainal 
A Paliwang Harap Dapat Mempererat Tali Silaturahmi
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BONTANG – Fraksi Partai Keadilan 
sejahtera menyampaikan pandan-
gan umum terhadap 2 Rancangan 
Peraturan Daerah (Raperda) berasal 
dari inisiatif Pemkot Bontang Tahun 
2023 beberapa waktu lalu saat rapat 
paripurna di Gedung DPRD Bontang. 

Dua Raperda itu di antaranya per-
tama, Raperda tentang Pajak Daerah 
dan Retribusi Daerah. Kedua, Raper-
da tentang pencabutan perda Kota 
Bontang Nomor 1 Tahun 2016 ten-
tang Rencana Detail Tata Ruang dan 
Peraturan Zonasi Tahun 2016-2036.  

Sekretaris Fraksi PKS, Suharno 
menyampaikan pandangan pada 
raperda pertama. Dikatakannya, 
menindaklanjuti ketentuan tersebut, 
Pemkot Bontang telah menyusun 
raperda sesuai delegasi dengan 
menggabungkan pajak daerah dan 
retribusi daerah, yang sebelumnya 
masing-masing.

Pemkot Bontang juga melakukan 
evaluasi terhadap besaran tarif pajak 
daerah dan retribusi daerah, yang dinilai 
tidak sesuai lagi dengan indeks har-

ga dan perkembangan perekonomian 
masyarakat Kota Bontang saat ini. 

Berdasarkan ketentuan peralihan 
sebagaimana diatur pasal 187 huruf 
b UU nomor Tahun 2022 tentang 
hubungan keuangan antara pemer-
intah pusat dan pemerintah daerah, 
menyebutkan bahwa: “Perda menge-
nai pajak dan retribusi yang disusun 
berdasarkan UU Nomor 28 Tahun 
2009 tentang pajak tahun terhitung 
sejak tanggal diundangkannya Un-
dang – Undang ini. Ini maknanya 
bahwa paling lambat 4 Januari 2024 
perda wajib diundangkan sebagai 
dasar pemungutan pajak dan retri-
busi daerah. 

“Fraksi Partai Keadilan Sejahtera 
sependapat dilakukan pembahasan 
selanjutnya,” ujarnya.

Sementara itu, pandangan terkait 
raperda kedua, dijelaskannya, bahwa 
berdasarkan ketentuan pasal 56 ayat 
(4) peraturan pemerintah nomor 21 
Tahun 2021 tentang penyelengga-
raan penataan ruang menyebutkan 
bahwa RDTR menjadi acuan untuk: 

1.  Penyusunan rencana pembangu-
nan jangka panjang daerah.

2.  Penyusunan rencana pembangu-
nan jangka menangah daerah.

3.  Pemanfaatan ruang dan pengen-
dalian pemanfaatan ruang.

4.  Perwujudan keterpaduan, keter-
kaitan, dan keseimbangan an-
tarsektor.

5. Penetapan lokasi dan fungsi ruang 
untuk investasi. 

“Fraksi Keadilan Sejahtera 
sependapat untuk dilakukan pem-
bahasan selanjutnya,” ungkap Su-
harno lagi.

“Kita semua berharap lahirn-
ya dan atau dicabutnya perda ini 
dapat meningkatkan kesejahteraan 
masyarakat, rasa keadilan, den-
gan didukung oleh SDM aparatur 
birokrasi yang profesional dan ber-
integritas tinggi, dalam menjalank-
an tugas sebagai abdi negara dan 
pelayan masyarakat,” harapnya di 
akhir penyampaian pandangan 
umum FPKS. (adv/al)

ISTIMEWA

Sekretaris FPKS, Suharno saat menyampaikan pandangan umum.

FPKS Sependapat Pembahasan Lanjutan Raperda 
Pajak Daerah dan Rencana Detail Tata Ruang 
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JAKARTA - Menteri Investasi/
Kepala Badan Koordinasi Penana-
man Modal (BKPM) Bahlil Lahada-
lia memastikan akan terus mencari 
solusi atas masalah yang dihadapi 
para investor dalam proyek pemba-
ngunan IKN. 

Hal itu disampaikan Bahlil dalam 
kunjungan kerja ke Ibu Kota Nu-
santara (IKN) bersama Konsorsium 
Penanaman Modal Dalam Negeri 
(PMDN) yang dipimpin oleh pendiri 
Agung Sedayu Group Sugianto Ku-
suma serta Wakil Kepala Otorita IKN 
Dhony Rahajoe di Kalimantan Timur, 
Jumat (11/8).

 Bahlil juga menegaskan akan me-
nelusuri permasalahan desain paket 
Kawasan Inti Pusat Pemerintahan 
(KIPP) IKN yang belum rampung un-
tuk gambaran terhadap investor.

 “Kita harus bicara mana proyek ex-
isting, mana yang harus dikerjakan. 
Yang penting tidak melanggar sub-
stansi, tidak korupsi, dan bertujuan 

untuk negara,” katanya lewat keteran-
gan di Jakarta, Minggu (13/8/2023). 

 Bahlil juga memastikan investor 
dalam negeri bahwa pemerintah ter-
us bekerja keras untuk mewujudkan 
tujuan negara dalam merayakan 
hari kemerdekaan Indonesia pada 
17 Agustus tahun depan di IKN.

Ia juga menekankan kebutuhan 
infrastruktur bagi investor seperti 
ketersediaan listrik, air, dan teleko-
munikasi harus dipenuhi segera. 
Baginya, investor lokal telah mem-
berikan banyak kontribusi terha-
dap perkembangan pembangunan 
proyek IKN, oleh karena itu harus 
diberikan terus dukungan.

 “Saya menyampaikan apresiasi ter-
hadap pihak swasta hingga saat ini. 
Regulasi biar menjadi urusan Kemen-
terian Investasi dan Otorita IKN, dan 
akan terus dipermudah,” ucap Bahlil.

 Salah satu perwakilan PMDN 
pendiri Agung Sedayu Sedayu Group 
Sugianto Kusuma menyatakan apre-

siasi kepada pemerintah atas perce-
patan dan respons yang baik dalam 
segala kendala yang dihadapi oleh 
penanam modal.

 Sugianto menyampaikan harapan 
tersedianya bahan material yang 
dekat dengan lokasi proyek agar 
percepatan pembangunan proyek 
menjadi lebih efektif dan efisien.

“Ya saya harap urusan logistik agar 
segera ditindaklanjuti. Izin usaha su-
dah mudah, sehingga peluang up-
acara 17 Agustus 2024 sangatlah 
besar,” ucap Sugianto.

 Kunjungan kerja kali ini merupa-
kan tindak lanjut Menteri Investasi 
dengan Konsorsium PMDN pada 
Juli lalu. Perkiraan untuk rencana in-
vestasi di IKN adalah Rp30-40 triliun 
dan rencananya akan mulai melaku-
kan groundbreaking pada September 
2023. (Ant/MK) 

Pewarta : Ade Irma Junida

ANTARA/HO-KEMENTERIAN INVESTASI/BKPM

Menteri Investasi/Kepala BKPM Bahlil Lahadalia (tengah) dalam kunjungan ke Ibu Kota Nusantara (IKN) di Penajam Paser 
Utara, Kalimantan Timur, Jumat (11/8/2023).  

Menteri Bahlil Pastikan Cari Solusi Atasi Masalah Investor Proyek IKN
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BALIKPAPAN - Jumlah peker-
ja pada semua proyek fisik di Ibu 
Kota Negara (IKN) Nusantara hing-
ga Agustus 2023 mencapai 9.713 
orang, baik pekerja pembangunan 
Bendungan Sepaku Semoi, Intake 
Sepaku, DAS Sanggai 1A, Embung 
Mentawir, Sumbu Barat, dan lainnya.

“Data riil di lapangan, jumlah pekerja 
di IKN yang mencapai 9.713 orang ber-
asal dari berbagai wilayah di Indonesia. 
Khusus untuk pekerja lokal terserap 
sekitar 30 persen,” ujar Deputi Bidang 
Sosial, Budaya, dan Pemberdayaan 
Masyarakat Ototira IKN, Alimuddin di 
Balikpapan, Sabtu (12/8/2023).

Alimuddin yang dihubungi beber-
apa menit setelah mendarat di Ban-
dara SAMS Sepinggan Balikpapan 
merinci, sebanyak 9.713 pekerja IKN 
berasal dari berbagai daerah di Indo-
nesia sebanyak 7.064 orang, sedang-
kan yang berasal dari penduduk lokal 
mencapai 2.649 orang.

Serapan sebanyak 2.649 penduduk 
lokal itu, lanjutnya, juga banyak dari 
hasil pelatihan yang dilakukan oleh 
Otorita IKN, Kementerian PUPR, dan 
pihak lain, yakni pelatihan konstruksi 
pada 2021 dan 2022.

Setidaknya terdapat 29 pekerjaan 
fisik yang dilakukan oleh 9.713 peker-
ja tersebut meliputi pembangunan 
Kantor Presiden, Kantor Sekretar-
iat Presiden, istana dan lapangan 
upacara, pengembangan lahan 
Kawasan Inti Pusat Pemerintahan 
(KIPP) Tahap 1, dan pengembangan 
lahan KIPP Tahap 2.

Hunian Pekerja Konstruksi (HPK) 
Site 1A, 1B, 1C dan 2, Jalan Lingkar 
Sepaku Segmen 1, Lingkar Sepaku 
Segmen 2, Lingkar Sepaku Segmen 
3, Rumah Menteri, Penataan Sumbu 
Kebangsaan Tahap 1 (Plaza Seremo-
ni), Sumbu Kebangsaan Timur.

Kemudian, pekerjaan penanganan 
banjir Sungai Sepaku (IKN), pemban-

gunan 14 Embung KIPP, Kemenko 1, 
Kemenko 3, Kemenko 4, gedung dan 
kawasan Kantor Kemensetneg, jarin-
gan perpipaan transmisi 2 Sepaku, 
pembangunan IPAL 1, 2, 3 KIPP IKN.

Berikutnya, pembangunan Jalan 
Tol IKN Segmen 3B KKT Kariangau 
- Simpang Tempadung, Jalan Tol 
IKN Segmen 3A Karang Joang - KKT 
Kariangau, dan pembangunan jalan 
lingkar Sepaku Segmen 4.

“Banyak warga lokal yang dilatih 
dua tahun lalu dan memiliki sert-
ifikasi, kini sudah bekerja di IKN. 
Sedangkan saat ini, kami sedang 
menyiapkan pelatihan untuk mem-
berdayakan masyarakat, yakni 
pelatihan wirausaha sesuai dengan 
potensi masing-masing, tujuannya 
adalah untuk mencetak wirausaha 
baru,” kata Alimuddin. (Ant/MK) 

Pewarta : M.Ghofar, 
Editor : Imam Santoso

ANTARA/ HO OIKN 

Data jumlah jumlah pekerja konstruksi di IKN yang dikelurkan oleh Otorita IKN pada 3 Agustus 2023.

Agustus 2023, Jumlah Pekerja di IKN Tercatat  9.713 Orang  
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JAKARTA  - Pertumbuhan ekonomi 
sebesar 5,17 persen (year-on-year/
yoy) pada kuartal II-2023 memicu 
berbagai optimisme. Raihan terse-
but menunjukkan kinerja perekono-
mian RI berhasil mempertahankan 
tren pertumbuhan di atas 5 persen 
selama 7 kuartal berturut-turut, capa-
ian yang perlu digarisbawahi mengin-
gat perekonomian global yang masih 
menghadapi kerentanan akibat berb-
agai krisis selama beberapa tahun 
terakhir.

Perekonomian Indonesia sempat 
terkontraksi cukup dalam pada tri-
wulan III-2021 dengan catatan per-
tumbuhan sebesar 3,53 persen yoy, 
setelah mencatatkan pertumbuhan 
7,08 persen yoy pada triwulan se-
belumnya. Lemahnya perekonomian 
pada triwulan III-2021 disebabkan 
menurunnya konsumsi domestik aki-
bat pandemi COVID-19.

Namun, Pemerintah Indonesia 
menyusun berbagai langkah refor-
masi perekonomian untuk kemba-
li mendongkrak pertumbuhan RI. 
Salah satu yang menjadi fokus pe-
merintah adalah upaya menopang 
konsumsi rumah tangga yang men-
jadi kontributor terbesar terhadap 
produk domestik bruto (PDB).

Pemerintah rajin memberikan 
stimulus yang bersumber dari Ang-
garan Pendapatan dan Belanja Nega-
ra (APBN) untuk meningkatkan daya 
beli masyarakat. Misalnya, melalui 
beragam program perlindungan so-
sial yang menggunakan anggaran 
belanja pemerintah pusat (BPP), ter-
masuk di dalamnya Program Keluar-
ga Harapan (PKH), Kartu Sembako, 
hingga subsidi LPG 3 kilogram dan 
bahan bakar minyak (BBM).

Selain itu, APBN turut bergerak 
bersama kebijakan moneter Bank 

Indonesia (BI) dalam mengendalikan 
inflasi. Dukungan APBN dan kepu-
tusan BI yang menjaga suku bun-
ga tetap berada di level 5,75 persen 
berhasil membuat inflasi terus men-
galami tren penurunan sejak Feb-
ruari 2023. Per Juni, inflasi berhasil 
ditekan hingga ke level 3,52 persen 
dengan Indeks Harga Konsumen 
(IHK) 115,0.

Hasilnya, kinerja konsumsi rumah 
tangga mampu bergerak menguat 
dengan capaian terakhir pada kuartal 
II-2023 tercatat sebesar 5,23 persen 
yoy, lebih kuat dibandingkan pertum-
buhan pada kuartal I yang sebesar 
4,54 persen yoy. Positifnya kinerja 
konsumsi rumah tangga juga diiringi 
dengan penguatan indeks keyakinan 
konsumen (IKK) Juni 2023 yang ter-
jaga dalam zona optimistis (>100) 
pada level 127,1.

ANTARA FOTO/INDRIANTO EKO SUWARSO/AWW

Anak-anak bermain dengan latar belakang gedung bertingkat di bantaran Kanal Banjir Barat, Petamburan, Jakarta, Senin 
(7/8/2023). Badan Pusat Statistik (BPS) mencatat pertumbuhan ekonomi Indonesia berada di angka 5,17 persen secara 
tahunan (yoy) pada kuartal II-2023, dimana pertumbuhan ini secara tahunan konsisten berada pada level 5 persen selama 
tujuh kuartal berturut-turut. 

Optimisme dari Pertumbuhan Ekonomi 5,17 persen
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Aktivitas manufaktur juga tumbuh 
ekspansif dan menguat. PMI man-
ufaktur Indonesia tercatat berada 
di level 53,3. Angka itu merupakan 
yang tertinggi bagi Indonesia selama 
10 bulan terakhir dan menempat-
kan Indonesia berada di posisi yang 
lebih baik dibandingkan dengan be-
berapa negara mitra dagang utama, 
seperti Tiongkok dan Jepang yang 
masing-masing berada di level 49,2 
dan 49,6.

Tak hanya itu, capaian tersebut 
membuat Indonesia masuk dalam 
jajaran 18,2 persen negara yang 
mencatatkan PMI manufaktur yang 
ekspansif dan menguat di tengah 
kontraksi ekonomi dunia, bersandin-
gan dengan India, Filipina, dan juga 
Meksiko. Sementara 72,7 persen neg-
ara lainnya mengalami kontraksi dan 
9,1 persen mengalami pelemahan 
meski berada dalam zona ekspansif.

Pelemahan PMI manufaktur 
juga berimbas pada pertumbuhan 
ekonomi mayoritas negara yang 
relatif melambat. Vietnam, misalnya, 
mencatatkan pertumbuhan ekonomi 
4,1 persen pada kuartal II-2023. Se-
jumlah negara maju juga menun-
jukkan pertumbuhan ekonomi yang 
lemah, seperti Amerika Serikat (2,6 
persen), Korea Selatan (0,9 persen), 
dan Singapura (0,7 persen).

Sementara Filipina dan Meksiko 
yang memiliki PMI manufaktur ek-
spansif dan kuat mencatatkan per-
tumbuhan ekonomi di bawah 5 pers-
en, yakni masing-masing sebesar 4,3 
persen dan 3,7 persen.

Mengacu pada berbagai indika-
tor tersebut, Menteri Keuangan Sri 
Mulyani mengatakan pertumbuhan 
ekonomi Indonesia sebesar 5,17 
persen merupakan capaian yang 
progresif. Posisi tersebut juga leb-
ih tinggi dibandingkan ekspektasi 
analis pasar.

Optimisme juga terlihat pada mi-
nat terhadap Surat Utang Negara 
(SUN). Direktorat Jenderal Pengelo-
laan Pembiayaan dan Risiko (DJP-
PR) Kementerian Keuangan men-
catat minat investor terhadap SUN 
terbilang tinggi pada lelang Selasa 
(8/8). Total penawan masuk (incom-
ing bids) mencapai Rp32,54 triliun, 
naik dari lelang sebelumnya yang 
sebesar Rp30,99 triliun. Pemerin-
tah kemudian memutuskan untuk 
memenangkan permintaan sebesar 

Rp9,85 triliun.
Menurut Direktur Surat Utang Neg-

ara DJPPR Kemenkeu Deni Ridwan, 
tingginya minat terhadap SUN terse-
but dipengaruhi oleh kinerja pertum-
buhan ekonomi Indonesia.

Optimisme ke depan
Kinerja positif pertumbuhan 

ekonomi kuartal II-2023 memba-
wa optimisme dalam menyambut 
aktivitas perekonomian ke depan. 
Wakil Menteri Keuangan Suahasil 
Nazara optimistis capaian positif 
pertumbuhan ekonomi pada kuartal 
II dapat menjadi dasar yang baik un-
tuk melanjutkan tren pada kuartal III 
maupun IV 2023.

Dalam perkembangan aktivitas 
ekonomi terbaru, tren pergerakan 
positif masih terus berlanjut. Per 
Juli 2023, inflasi tercatat turun dari 
catatan Juni, yakni menjadi 3,08 
persen yoy dengan IHK 115,24.

Sementara itu, kinerja APBN Juli 
tetap terjaga positif dengan pendapa-
tan dan belanja negara yang tumbuh 
solid sebesar Rp1.614,8 triliun dan 
Rp1.461,2 triliun. Surplus APBN ter-
catat sebesar Rp153,5 triliun, atau 
setara dengan 0,72 persen terhadap 
PDB, dengan keseimbangan primer 
Rp394,5 triliun.

Kementerian Keuangan menya-
takan APBN akan terus bekerja keras 
menjadi shock absorber untuk men-
jaga pertumbuhan ekonomi Indone-
sia di tengah ketidakpastian global.

Bila Indonesia mampu memper-
tahankan pertumbuhan di atas 5 
persen pada kuartal-kuartal berikutn-
ya, Direktur Center of Economics and 
Law Studies (Celios) Bhima Yudhisti-

ra menyebut ada berbagai potensi 
ekonomi yang akan diterima oleh 
negara ke depan, seperti derasnya 
dana murah dan relokasi pabrik hing-
ga penurunan tingkat penganggu-
ran yang kemudian berdampak pada 
pengurangan kemiskinan ekstrem.

Investasi juga berpotensi makin 
mengalir, terlebih dengan adanya 
dukungan dari pelaksanaan Pemilu 
yang menimbulkan persepsi risiko 
makroekonomi Indonesia akan leb-
ih baik dibandingkan negara-negara 
lain di kawasan.

Di sisi lain, keberhasilan Indonesia 
dalam upaya reformasi perekono-
mian mendapat komplimen positif 
dari Organisasi Kerja Sama dan Pem-
bangunan Ekonomi (OECD). Lang-
kah-langkah reformasi penguatan 
ekonomi RI juga bergerak selaras 
dengan syarat keanggotaan OECD.

Hal itu menjadi harapan terhadap 
rencana bergabungnya Indonesia se-
bagai anggota OECD. Presiden Joko 
Widodo berharap proses keanggota-
an Indonesia ke OECD dapat berjalan 
dengan baik dan cepat sehingga bisa 
bermanfaat dalam memperbaiki 
kualitas kebijakan dan birokrasi di 
Indonesia.

Dengan demikian, capaian pertum-
buhan ekonomi 5,17 persen pada 
kuartal II-2023 patut mendapatkan 
apresiasi atas perannya yang mem-
beri harapan positif bagi perekono-
mian Indonesia. (ant/MK)

Oleh Imamatul Silfia
Editor : Achmad Zaenal M
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PENAJAM - Pemetaan pemekaran 
wilayah Kabupaten Penajam Paser 
Utara, Provinsi Kalimantan Timur, 
menunggu revisi Undang-Undang 
Nomor 3 Tahun 2022 tentang Ibu 
Kota Nusantara (IKN) yang diajukan 
pemerintah pusat melalui surat pres-
iden kepada DPR RI.

 Pemerintah kabupaten masih 
menunggu revisi Undang-Undang 
IKN untuk melakukan penataan pe-
mekaran wilayah karena hasil revisi 
regulasi akan ada sekitar 3.000 hek-
tare lahan yang akan dilepas Otorita 
IKN, kata  Asisten I Bagian Pemer-
intahan dan Kesejahteraan Rakyat 
Sekretariat Daerah Pemerintah Ka-
bupaten Penajam Paser Utara So-
dikin, di Penajam Paser Utara, Sabtu 
(12/8/2023). 

 Ia mengatakan lebih kurang 3.000 
hektare lahan yang bakal dilepaskan 
Otorita IKN itu mulai dari Kelurahan 
Pemaluan dan Kelurahan Maridan 
serta sekitarnya, dan kembali masuk 
menjadi wilayah administrasi Kabu-
paten Penajam Paser Utara.

 Apabila revisi Undang-Undang 

IKN disetujui dan disahkan, katan-
ya, maka Kabupaten Penajam Paser 
Utara bakal mengalami penamba-
han luas wilayah setelah sebagian 
wilayah di daerah berjuluk Benuo 
Taka, yakni Kecamatan Sepaku 
ditetapkan menjadi kawasan inti IKN.

 Dia mengatakan revisi Undang-Un-
dang IKN memengaruhi kajian ren-
cana pemekaran wilayah yang dilaku-
kan pemerintah kabupaten jangan 
sampai setelah penataan wilayah 
dan 3.000 hektare lahan yang dile-
paskan tersebut masuk wilayah Ka-
bupaten Penajam Paser Utara.

 Revisi Udang-Undang IKN, katan-
ya, bakal dilakukan pada perubahan 
dan penguatan, antara lain luas dan 
batas wilayah,.pertanahan, tata ru-
ang, pengelolaan keuangan, barang 
milik negara, milik Otorita IKN, dan 
pembiayaan pembangunan IKN.

 Pemerintah kabupaten saat ini 
melakukan kajian untuk pemekaran 
wilayah dengan pendataan serta 
pemetaan wilayah yang akan dime-
karkan sambil menunggu revisi Un-
dang-Undang IKN disahkan, katanya.

 Pemerintah Kabupaten Penajam 
Paser Utara, beber dia, melakukan pe-
nataan wilayah dengan pemekaran 
wilayah kecamatan hingga desa dan 
kelurahan.

 Ia mengatakan tahap pertama 
penataan wilayah terlebih dahulu 
kecamatan bakal dimekarkan yang 
direncanakan Kabupaten Penajam 
Paser Utara akan memiliki tujuh ke-
camatan baru.

 Setelah pemekaran kecamatan, 
ujar dia, penataan wilayah Kabu-
paten Penajam Paser Utara tahap 
selanjutnya melakukan pemekaran 
kelurahan dan desa.

Dia mengatakan pemekaran wilayah 
menjadi prioritas, ada sebagian daerah 
yang masuk wilayah IKN, yakni Keca-
matan Sepaku agar memenuhi syarat 
sebagai kabupaten minimal harus 
memiliki empat kecamatan, demikian 
Sodikin. (Ant/MK) 

Oleh : Nyaman Bagus Purwaniawan
Editor : Herry Soebanto

ANTARA/NYAMAN BAGUS PURWANIAWAN

Asisten I Bagian Pemerintahan dan Kesejahteraan Rakyat Sekretariat Daerah Pemerintah Kabupaten Penajam Paser Utara, 
Provinsi Kalimantan Timur Sodikin. 

Pemetaan Pemekaran Kabupaten PPU Tunggu Revisi UU IKN 
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JAKARTA - Presiden RI Joko Wido-
do akan menyampaikan kepastian 
Upacara Peringatan Detik-Detik 
Proklamasi pada 17 Agustus 2024 
berlangsung di Ibu Kota Nusantara 
(IKN) Kalimantan Timur.

Seperti diberitakan sebelumnya, 
tahun ini menjadi momen terakhir 
kalinya Upacara Peringatan HUT RI 
diselenggarakan di Istana Merdeka, 
Jakarta. Selanjutnya, Pemerintah 
berencana untuk melangsungkan 
upacara di Istana Negara IKN.

“Kalau kepastiannya nanti Bapak 
Presiden akan menyampaikan sendi-
ri apakah tahun depan atau bagaima-
na nanti Bapak Presiden akan men-
yampaikan langsung,” kata Deputi 
Bidang Protokol, Pers, dan Media 
Sekretariat Presiden Bey Machmudin 

saat ditemui di Istana Kepresidenan 
RI, Jakarta, Minggu (13/8/2023). 

Bey menjelaskan bahwa pada up-
acara tahun ini terdapat konferensi 
video dari IKN, salah satunya untuk 
menggambarkan suasana di lokasi 
tersebut.

“Nanti ada semacam video confer-
ence dengan IKN karena di IKN juga 
ada upacara peringatan 17 Agustus 
pada hari yang sama,” kata Bey.

Dikatakan pula bahwa Upacara 
Detik-Detik Peringatan Proklamasi 
dalam memperingati HUT Ke-78 RI 
juga diselenggarakan di IKN.

Kepala Otorita IKN Bambang Susan-
tono akan menjadi Inspektur Upacara. 
Presiden Jokowi pun akan berinteraksi 
dengan Kepala Otorita IKN jika jaringan 
internet memungkinkan.

“Direncanakan seperti itu. Kami 
cek juga nanti jaringan apakah me-
mungkinkan atau tidak,” kata Bey.

Pada hari Minggu (13/8), Istana 
Kepresidenan menggelar gladi ko-
tor Upacara Peringatan Detik-Detik 
Proklamasi di Lapangan Istana 
Merdeka, Jakarta.

Suasana di Gedung Istana Merde-
ka yang menjadi lokasi mimbar Presi-
den Joko Widodo dan Wakil Presiden 
Ma’ruf Amin terlihat sudah terpasang 
karpet merah dan ornamen berben-
tuk sayap burung Garuda, serta bun-
ga melati berwarna emas. Ornamen 
tersebut terpasang di pilar-pilar Ista-
na Merdeka. (Ant/MK) 

Pewarta : Mentari Dwi Gayati
Editor : D.Dj. Kliwantoro

ANTARA/MENTARI DWI GAYATI 

Deputi Bidang Protokol, Pers, dan Media Sekretariat Presiden Bey Machmudin saat ditemui di Istana Kepresidenan RI, Ja-
karta, Minggu (13/8/2023). 

Presiden Jokowi Bakal Sampaikan Kepastian 
Terkait Upacara 17 Agustus 2024 di IKN 
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BONTANG – Anggota DPRD 
Provinsi Kalimantan Timur, Abdul 
Kadir Tappa kembali menggecarkan 
penyebarluasan Peraturan Daerah 
(Perda) nomor 2 tahun 2020 tentang 
Rencana Perlindungan dan Penge-
lolaan Lingkungan Hidup (RPPLH) 
pada Minggu (13/8/2023) di Hotel 
Andika, Kota Bontang.

Penyebarluasan Perda nomor 2 ta-
hun 2020 ini dimaksudkan sebagai 
pemahaman mengenai lingkungan 
kepada masyarakat, instansi pemer-
intah dan swasta.

Anggota DPRD Provinsi Kaliman-
tan Timur, Abdul Kadir Tappa menga-
takan penyebarluasan Perda dimak-
sudkan sebagai pemberian pemaha-
man kepada masyarakat mengenai 
lingkungan hidup di Kota Bontang. 
Kadir menambahkan bahwa tidak 
semua masyarakat tahu mengetahui 
lingkungan hidup yang baik. 

“Tidak banyak yang mengetahui 
pentingnya lingkungan hidup. Ini mer-
upakan bagian dari penyebarluasan 
mengenai lingkungan hidup,” kata 
Kadir Tappa, Minggu (13/8/2023).

Kadir juga mengatakan pelaksa-
naan penyebarluasan Perda terus 
dilakukan setiap bulannya, namun 
dengan tema yang berbeda. “Penye-

barluasan Perda hasil dari provinsi 
akan terus disosialisasikan,” terang 
Kadir Tappa.

Selanjutnya, narasumber dari Di-
nas Lingkungan Hidup, Syapriansyah 
mengatakan Perda nomor 2 tahun 
2020 tentang rencana perlindungan 
dan pengelolaan lingkungan hid-
up bukan hanya sebagai tanggung 
jawab di lingkup legislatif dan ek-
sekutif, melainkan masyarakat ikut 
andil dalam menjaga lingkungan 
hidup.

“Ada 9 Bab dalam Perda nomor 2 
tahun 2020 mengenai RPPLH,” kata 
Syapriansyah. 

Lanjut Syapriansyah mengatakan 
isi dokumen RPPLH yakni kondisi 

dan indikasi daya tampung hingga 
permasalahan dan target lingkungan 
hidup Provinsi Kalimantan Timur.

“Dalam mendukung RPPLH, Kota 
Bontang memberikan perizinan se-
suai dengan lingkungan dan kapasi-
tas lingkungan,” sebutnya.

Narasumber lainnya, Widoko men-
gatakan sudah banyak instansi yang 
meneliti dan konsen kepada lingkun-
gan hidup. Seperti perkembangan 
laboratorium dalam penelitian men-
genai lingkungan telah berubah men-
jadi lebih baik. 

“Telah banyak yang dilakukan in-
stansi yang bergerak dalam lingkun-
gan hidup dalam memperhatikan 
lingkungan,” paparnya. (adv/yah)

YAHYA/MEDIA KALTIM

Abdul Kadir Tappa bersama dua narasumber saat penyebaran Perda no 2/2020.

Pentingnya RPPLH, Kadir Tappa Sebarkan 
Perda Nomor 2/2020 Mengenai Lingkungan

YAHYA/MEDIA KALTIM

Peserta penyebarluasan Perda no 2/2020 bersama narasumber.
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SAMARINDA - Gubernur Kaltim Isran Noor  diwakili 
Wakil Gubenur Kaltim, Hadi Mulyadi memberikan peng-
hargaan kepada beberapa perusahaan di dalam acara 
Gebyar Hari UMKM Tahun 2023 di Samarinda, pada 
Minggu (13/8/2023). 

Penghargaan  yang langsung diserahkan oleh Wakil 
Gubernur Kaltim, Hadi Mulyadi ini merupakan  bentuk 
apresiasi Pemerintah Provinsi (Pemprov) Kaltim kepa-
da perusahaan yang terus berkomitmen membantu 
pengembangan dan membina Usaha Mikro Kecil dan 
Menengah (UMKM) di wilayah Kaltim  melalui program 
tanggung jawab sosial perusahaan atau Corporate Social 
Responsibility (CSR). 

Salah satu penerima penghargaan Gubernur Kaltim 
tersebut adalah PT Pamapersada Nusantara site In-
dominco (PAMA INDO). Penghargaan tersebut diterima 
oleh Dwi Setyono selaku Project Manager PAMA INDO.

Project Manager PAMA INDO, Dwi Setyono mengungkap-
kan, perusahaan ini senantiasa terus berkomitmen khusus-
nya dalam pengembangan ekonomi masyarakat. Maka 
hingga saat ini PAMA INDO terus melakukan pembinaan 
terhadap UMKM dengan  memberikan beragam kegiatan 
- kegiatan. Misalnya, berupa  pelatihan, pendampingan, 
memfasilitasi perizinan dan bahkan sampai pemasaran. 

“Kami juga turut membantu para UMKM Dan juga 
hingga membanu para UMKM dalam pembiayaan atau 
permodalan,” terang Dwi kepada MediaKaltim.com pada 
Minggu (13/8/2023). 

Dalam hal ini, lanjut dia, PAMA INDO  juga berterima 
kasih kepada Pemprov Kaltim yang kembali memberikan 
apresiasi penghargaan tersebut.  PAMA INDO saat ini ter-
us kontinyu  dalam membina UMKM - UMKM di wilayah 
Bontang, Kutai Timur  dan Kutai Kartanegara. 

“Kehadiran PAMA INDO tentunya dapat dirasakan 
manfaatnya oleh masyarakat dan hadirnya PAMA untuk 
mempersiapkan masyarakat mandiri pasca tambang,” 
pungkasnya. (adv/cha)

Peduli Pengembangan UMKM, PAMA INDO 
Terima Penghargaan dari Gubernur Kaltim 

FOTO : ISTIMEWA

Penghargaan yang diserahkan Wakil Gubernur Kaltim 
Hadi Mulyadi diterima oleh Dwi Setyono selaku Project 
Manager PAMA INDO. 



K oran Digital

senin 
14 agustus 2023 16pt pln KaltiMtara

JAKARTA - PT PLN (Persero) ber-
komitmen untuk terus mendukung 
ekosistem kendaraan listrik atau 
electric vehicle (EV) yang berkem-
bang pesat di Indonesia. Beberapa 
kalangan masyarakat sangat mera-
sakan manfaat dan keuntungan tran-
sisi ke kendaraan listrik ini.

Salah satu pengguna mobil listrik, 
Norita menuturkan betapa hemat dan 
ramah lingkungan EV yang sudah ia 
gunakan selama 5 bulan tersebut.

“Mobil listrik sangat menghemat 
biaya operasional, dari pajak hingga 
service pun lebih murah. Biasanya 
service itu bisa sampai Rp500 ribu 
tapi untuk mobil listrik hanya Rp100 
ribu. Ini juga sangat ramah lingkun-
gan, tidak mengeluarkan asap dan 
polusi,” tutur Norita.

Norita juga menambahkan, peng-
guna EV tidak perlu khawatir walau-
pun macet biaya operasional akan 
tetap stabil dan menjadi murah.

“Kalau dulu itu perbulan saya bisa 
menghabiskan Rp2 juta rupiah setiap 
bulannya, namun seketika saya bera-
lih ke mobil listrik hanya hanya perlu 
merogoh kocek sebesar Rp200–300 
ribu per bulannya,” kata Norita.

Hal serupa juga disampaikan Driver 
Ojol Wawan Poedji Santoso, menga-
ku merasakan lebih hemat dan nya-
man setelah beralih menggunakan 
motor listrik. Sejak  menggunakan 
EV untuk ojek online, dirinya mampu 
menekan pengeluaran berlebih.

“Sekarang malah bisa menabung 
lebih banyak. Pengeluaran bensin 
sebesar Rp50 ribu per hari serta ong-
kos perawatan sekitar Rp200 ribu 
saban dua-tiga minggu, tak ada lagi,” 
ungkap Wawan.

Meski di awal sempat bingung 
menggunakan kendaraan listrik, 
Wawan mengaku kini tak lagi khawa-
tir termasuk perawatan dan biayanya. 

Direktur Utama PLN, Darmawan Pra-
sodjo mengatakan, pemerintah tengah 
mengakselerasi ekosistem Kendaraan 
Bermotor Listrik Berbasis Baterai 
(KBLBB) atau EV di Indonesia guna 
menekan penggunaan bahan bakar 
fosil, mengurangi emisi karbon, dan 
mendorong transformasi industri serta 
mendorong ketahanan energi nasional.

“PLN siap mendukung upaya pe-
merintah dalam mendorong eko-
sistem kendaraan listrik di Indone-
sia. Pengguna EV tidak perlu risau, 
sebab infrastruktur telah dibangun 
lebih merata. Apalagi Stasiun Pengi-
sian Kendaraan Listrik Umum (SPK-
LU), Stasiun Pengisian Listrik Umum 
(SPLU), dan Stasiun Penukaran Bat-
erai Kendaraan Listrik Umum (SPB-
KLU) telah siap, mudah dan nyaman 
digunakan,” kata Darmawan.

Darmawan menambahkan, PLN 
juga menyediakan layanan home 
charging untuk memudahkan pengi-
sian daya di rumah. Jadi para peng-
guna tidak perlu risau jika kehabisan 
daya, karena infrastrukturnya sudah 

sangat lengkap.
Darmawan juga menjelaskan bah-

wa dengan menggunakan kenda-
raan listrik akan membantu peng-
guna menjadi lebih hemat. Sebagai 
gambaran, untuk kendaraan sepeda 
motor dengan jarak tempuh 50 ki-
lometer (km) membutuhkan 1 liter 
BBM, sedangkan sepeda motor listrik 
dengan jarak sama menghabiskan 
1,2 kilowatt hour (kWh).

“Maka, dengan asumsi tarif listrik 
sebesar Rp1.699,53 per kWh, hanya 
diperlukan sekitar Rp 2.500 untuk 
sepeda motor listrik. Sedangkan, mo-
tor BBM menghabiskan sekitar Rp 
13 ribu untuk menempuh jarak yang 
sama. Dengan begitu menggunakan 
motor listrik lebih hemat biaya 80 
persen daripada menggunakan sepe-
da motor BBM,” jelas Darmawan.

Darmawan menerangkan, EV mer-
upakan kendaraan yang sangat ra-
mah lingkungan, ini juga akan mem-
bantu menciptakan lingkungan yang 
lebih segar dan nyaman. 

“Jika kita bandingkan emisi yang 
dihasilkan antara kendaraan berba-
han bakar minyak dan EV, konsumsi 
1 liter BBM sama dengan 1,2 kWh 
listrik, sedangkan emisi karbon 1 liter 
BBM adalah 2,4 kg Co2e, dan emisi 
karbon 1,2 kWh listrik adalah 1,3 kg 
Co2e. Artinya dengan menggunakan 
kendaraan listrik kita sudah mengu-
rangi sekitar 50 persen emisi karbon,” 
pungkas Darmawan. (ADV)

Lebih Hemat Pakai Kendaraan Listrik, 
Masyarakat Nikmati Beragam Kemudahan
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TANJUNG REDEB - Kampung Teluk 
Sumbang Kecamatan Biduk-Biduk, 
Kabupaten Berau bakal terhubung 
dengan wilayah Landas Kecamatan 
Kutai Timur atau dikenal dengan 
Jalan Sinondok-Landas. Karena, nan-
tinya jalan tersebut akan dipangkas 7 
km dari ruas jalan yang ada saat ini. 

Staff Teknis Bidang Pembangunan 
Jalan dan Jembatan DPUPR Berau, 
Dzulqarnain menjelaskan, hal itu 
sebagai upaya peningkatan konek-
tivitas jalan di Berau, terlebih men-
ghubungkan Berau dan Kutai Timur. 

Pekerjaan akses jalan Sinon-
dok-Landas bersumber dari APBD 
Provinsi Kalimantan Timur dan Ban-
tuan Keuangan Provinsi Kaltim. 

Pembangunan jalan Sinondok-Lan-
das tersebut juga memperhitungkan 

kenyamanan pengguna jalan, yang 
mana mayoritas merupakan mas-
yarakat Biduk-Biduk yang mengantar 
ikan segar. 

“Jadi jalan nanti dibuat dengan 
meminimalisir tikungan tajam dan 
kelokan curam. Sehingga berdampak 
kepada meningkatnya perekonomi-
an di daerah sekitarnya,” ujarnya. 

“Jadi karena kita motong gunung, 
perbaikan geometri di dalam sisan-
ya ada perubahan geometri jalan 
menghindari tikungan tajam dan 
kelokan curam mudahan nantinya 
kalau sudah aspal tidak perlu belok,“ 
lanjutnya. 

Pihaknya sendiri dari DPUPR Berau 
juga terus melakukan pengusulan. 
Kini hanya menunggu pemerintah 
yang memastikan apakah akan ma-

suk atau tidak dalam penganggaran. 
Untuk saat ini sudah 7 km jalan yang 
sudah terhubung pada tahun lalu 
dengan hanya membuka saja. 

“Untuk tahun ini kita timbun diper-
baikan juga, kalau kemarin itu kita 
buka aja hutan itu,” ujarnya. 

Tahun ini sendiri, pihaknya akan 
memulai perbaikan dan penimbunan 
yang disesuaikan dengan tinbkat 
kenyamanan pengguna jalan. Se-
hingga nantinya kenyamanan saat 
diaspal sesuai standar yang ada. 

“Tahun ini anggaran kurang lebih 
Rp 55 dan sudah dimulai dari tahun 
lalu upayanya,” pungkasnya. (mnz)

Pewarta : Amnil Izza
Editor : Nicha Ratnasari

ISTIMEWA

Pembangunan Jalan Sinondok-Landas akan memangkas 7 km dari ruas jalan yang ada.

Jalan Berau-Kutim Dipangkas, Dukung 
Pergerakan Ekonomi Masyarakat Pesisir
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TANJUNG REDEB - Kepolisian Re-
sor (Polres) Berau mulai menerapkan 
sirkuit ujian baru bagi calon pem-
ohon Surat Izin Mengemudi (SIM) 
jenis C.

Ini juga sebagai tanggapan Pol-
res Berau atas berbagai keluhan 
masyarakat terkait kesulitan dalam 
proses ujian tersebut pada Selasa 
(8/8/2023) lalu.

Berdasarkan instruksi Kapolri Jen-
deral Listyo Sigit Prabowo, Korps 
Lalu Lintas Polri secara resmi meng-
ganti rute ujian praktik SIM jenis C 
dari lintasan berbelok angka delapan 
dan zig-zag menjadi sirkuit dengan 
pola lintasan berbentuk huruf S atau 
kombinasi dengan jalur lain.

Kasat Lantas Polres Berau, AKP 
Edo Damara Yudha menjelaskan 
Korlantas Polri telah mengeluarkan 
keputusan untuk mengubah pola 
sirkuit ujian praktik pembuatan SIM 
untuk seluruh polres di Indonesia, ter-

masuk polres yang berada di wilayah 
Polda Kaltim guna mempermudah 
penerbitan SIM jenis C.

“Sejalan dengan arahan Korlantas 
Polri tersebut, Satpas Polres Berau 
telah menyiapkan sirkuit baru untuk 
ujian SIM bagi masyarakat,” ungkap-
nya, Minggu (13/8/2023).

Selain itu, kata dia, dengan peruba-
han pola sirkuit ujian praktik untuk 
SIM roda dua ini diharapkan dalam 
proses pengurusan SIM menjadi leb-
ih mudah dan efisien.

“Salah satu bagian dari ujian prak-
tik, yaitu melalui lintasan berbentuk 
huruf S. Diharapkan dapat memu-
dahkan masyarakat dalam memper-
oleh SIM jenis C untuk kendaraan 
roda dua,” ujarnya.

Ia menegaskan sirkuit baru ini tel-
ah dirancang untuk mengakomoda-
si empat materi ujian praktik yang 
berbeda. “Sirkuit baru ini juga telah 
dirancang dengan empat materi uji-

an praktik yang berbeda,” jelasnya.
Dengan penyederhanaan proses 

ujian praktik pembuatan SIM jenis 
C untuk kendaraan roda dua, dihara-
pkan masyarakat akan lebih sadar 
akan pentingnya memiliki dokumen 
lengkap berkendara, yaitu SIM.

Dengan kelengkapan dokumen 
berkendara yang terpenuhi, mas-
yarakat akan lebih percaya diri dan 
tidak perlu merasa khawatir ketika 
sedang mengemudikan kendaraan.

“Dengan kemudahan dalam proses 
ujian praktik, kami berharap mas-
yarakat akan semakin menyadari 
pentingnya memiliki dokumen leng-
kap untuk berkendara. Ketika keleng-
kapan berkendara terpenuhi, penge-
mudi dapat merasa lebih tenang saat 
berada di jalan,” pungkasnya. (dez)

Reporter: Dezwan

Polres Berau Terapkan Sirkuit Baru untuk Ujian Praktik Sim C
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BONTANG - Pergelaran Karnaval 
Nusantara yang diikuti oleh Forum 
RT dan sekolah yang ada di wilayah 
Gunung Elai berlangsung meriah. 
Acara yang dilaksanakan di depan 
Kelurahan Gunung Elai, Minggu 
(13/8/23), mewajibkan setiap kelom-
pok peserta untuk  memakai pakaian 
adat Nusantara. 

Kegiatan ini dilaksanakan da-
lam rangka menyambut HUT RI 
ke 78 Tahun. Acara inipun dihadiri 
Camat Bontang Utara, Ketua TP 
PKK Kota Bontang (Hapidah Bas-
ri Rase) dan ibu Wakil Wali Kota  
sekaligus melepas rombongan 
Karnaval Nusantara. 

Dalam gelaran karnaval tersebut 
juga  turut diadakan lomba dengan 
4 kategori. Selain itu, ada juga ba-
zar  UMKM bagi Warga Gunung Elai 
yang dikoordinir oleh PKK Kelurahan 
Gunung Elai.

Pemenang lomba berdasarkan 
kategorinya,  yakni, yang pertama 
kategori peserta  Terbanyak, Juara 1 
RT 16, Juara 2 RT 09, Juara 3 RT 14. 

Kedua, kategori Lomba Yel-Yel, 

Juara 1 RT 18, Juara 2 RT 26, Juara 3 
RT 10 dan 11. Untuk kategori Kostum 
Teretnik, Juara 1 RT 09, Juara 2 RT 
14, Juara 3 RT 35.

Selanjutnya, kategori Peserta Ter-
heboh, Juara 1 RT 17, Juara 2 RT 18, 
Juara 3 RT 09 dan yang terakhir Juara 
Umum dimenangkan oleh RT 09.

Lurah Gunung Elai, Sulistyo ber-
harap nantinya Karnaval Nusantara 

bisa menjadi agenda tahunan di 
wilayah Gunung Elai. 

“Warga terlihat sangat antusias, 
bila dilihat dari peserta dan kostum-
kostum yang mereka kenakan mere-
ka sangat mempersiapkan diri untuk 
event ini,” bebernya. (sya)

Pewarta : Syakurah 
Editor : Nicha Ratnasari

ISTIMEWA

Karnaval Nusantara, Kelurahan Gunung Elai 

Sambut HUT ke-78 RI, Kelurahan Gunung Elai Gelar Karnaval Nusantara
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 BONTANG - Pemuda Ika Pakarti 
bersama Ika Pakarti mengadakan 
dzikir dan shalawat di halaman Kelu-
rahan Loktuan, Jumat (11/8/23). 

Kegiatan ini dilaksanakan dalam 
rangka memperingati tahun baru Is-
lam 1445 Hijriah dan  menyambut hari 
kemerdekaan Indonesia yang ke-78. 

Pelaksana lapangan, Ridwan ber-
harap kegiatan ini dapat dilakukan 

secara berkesinambungan, “Kami 
berharapnya kegiatan seperti ini bisa 
rutin diadakan dua bulan sekali atau 
tiga bulan sekali,” ucapnya. 

Kegiatan ini baru pertama kali 
dilaksanakan oleh Pemuda Ika Pa-
karti, atas saran-saran dari seluruh 
anggota Pemuda Ika Pakarti yang 
tentu didukung penuh oleh DPD Ika 
Pakarti. H. Harsono. 

“Dengan adanya kegiatan ini semo-
ga dapat menciptakan anak muda 
yang cinta Al Quran,” ucap Sulistyo.

Pembangunan di Kota Bontang 
tentu juga dengan landasan tersebut, 
sehingga menjadikan Kota Bontang 
yang  hebat dan beradab. (sya)

Pewarta: Syakurah
Editor: Yusva Alam

SYAKURAH/RADARBONTANG

Kegiatan dzikir dan sholawat Pemuda Ika Pakarti di Halaman Kantor Kelurahan Loktuan.  

Peringati Tahun Baru Islam 1445 H dan HUT RI, 
Pemuda Ika Pakarti Gelar Dzikir dan Sholawat 

Bontang
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BONTANG – Kodim 0908/Bon-
tang menggelar Festival Patriot TNI 
AD dalam rangka Hari Ulang Tahun 
(HUT) ke-78 Republik Indonesia yang 
diadakan pada Sabtu-Minggu (12-
13/8/2023) bertempat di Halaman 
Makodim 0908/Bontang. 

Festival Patriot TNI AD dimaksud-
kan agar menumbuhkan jiwa patriot 
masyarakat dan anak-anak muda 
melalui pameran Alutsista.

Kepala Staf Kodim 0908/Bontang 
(Kasdim), Mayor Inf Masrukhan men-
gatakan, di festival patriot ini mema-
merkan Alat Utama Sistem Senjata 
(Alutsista) yang dimiliki TNI Angka-
tan Darat di Bontang. Selain itu juga 
memutarkan film-film perjuangan agar 
jiwa patriotisme semakin bertumbuh. 

“Semoga menumbuhkan jiwa patri-
otisme anak-anak muda di Bontang,” 

kata Mayor Inf Masrukhan.
Festival Patriot TNI AD dilak-

sanakan dalam waktu dua hari den-
gan menggandeng UMKM yang ada 
di Kota Bontang. 

Komandan Kodim (Dandim) 0908/
Bontang, Letkol Inf Priyo Handoyo 
mengatakan, upaya mengenalkan 
peralatan Alutsista kepada mas-
yarakat ini agar masyarakat Bontang 
mengetahui Alutsista yang dimiliki 
TNI AD di Kota Bontang. 

Kegiatan ini juga memberikan pema-
haman kepada masyarakat, mengenai 
keadaan senjata yang dimiliki personel 
TNI di wilayah Kodim Bontang.

“Memberikan semangat dan pengeta-
huan mengenai peralatan senjata kepa-
da masyarakat dan anak-anak muda, se-
hingga menumbuhkan jiwa patriotisme,” 
kata Letkol Inf Priyo Handoyo.

Wali Kota Bontang, Najirah men-
dukung kegiatan yang dilaksanakan 
dengan menggandeng UMKM yang 
ada di Kota Bontang. Najirah mengu-
capkan terima kasih kepada Kodim 
0908/Bontang telah melaksanakan 
kegiatan, sehingga kegiatan dapat 
terfasilitas walaupun even ini tidak 
masuk dalam daftar 77 even yang 
akan dilaksanakan Pemkot Bontang.

Najirah menambahkan, walaupun 
dalam perencanaan yang dilakukan 
Kodim mendadak, namun pelaksa-
naan dapat dilaksanakan dengan baik.

“Festival ini juga dapat memban-
tu UMKM di Kota Bontang dalam 
memajukan perekonomian di Kota 
Bontang,” katanya. (yah)

Pewarta: Yahya Yabo
Editor: Yusva Alam

YAHYA YABO/MEDIAKLATIM.COM

Pameran Alutsista di halaman di Kodim 0908/Bontang. 

Tumbuhkan Jiwa Patriotisme, Kodim 
0908/Bontang Pamerkan Alutsista TNI AD
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BONTANG – Puskesmas Bontang 
Barat menjalani audit oleh Kemente-
rian Pemberdayaan Perempuan dan 
Perlindungan Anak (PPPA), pada 
Jumat (11/08/2023). Audit tersebut 
dilakukan dalam rangka penilaian 
standarisasi pelayanan ramah anak 
di puskesmas.

Pelayanan Ramah Anak di Pusk-
esmas (PRAP) adalah upaya atau 
pelayanan yang dilakukan berdasar-
kan pemenuhan, perlindungan dan 

penghargaan atas hak-hak anak se-
suai dengan prinsip prinsip perlind-
ungan anak yaitu non diskriminasi, 
kepentingan terbaik bagi anak, hak 
untuk hidup, kelangsungan hidup 
dan perkembangan, serta penghar-
gaan terhadap pendapat anak.

Dalam sambutan yang disam-
paikan oleh Staf Ahli Bidang Ekonomi 
dan Keuangan Syahruddin, Pemer-
intah Kota Bontang mendukung pe-
layanan ramah anak yang ada di 

Puskesmas Bontang Barat.
“Atas nama Pemerintah Kota 

Bontang, saya berharap semoga 
Puskesmas Bontang Barat mampu 
terstandarisasi dengan baik, dan 
menjadi rujukan untuk pelayanan 
ramah anak di puskesmas di Indo-
nesia. Selamat bertugas untuk tim 
auditor dan rekan-rekan Puskesmas 
Bontang Barat,” tukasnya. (al)

Editor: Yusva Alam

Bontang

Puskesmas Bontang Barat Diaudit KemenPPPA 



K oran Digital

senin
14 agustus 2023 25

BALIKPAPAN - Badan Meteorologi 
Klimatologi dan Geofisika (BMKG) 
Balikpapan mencatat saat ini seluruh 
wilayah Indonesia tengah dilanda 
fenomena El Nino dan Indian Ocean 
Dipole (IOD) di Samudra Pasifik. 

Kasi Data dan Informasi BMKG 
Balikpapan, Dian Novrida menga-
takan, fenomena El Nino adalah se-
buah fenomena cuaca yang terjadi 
akibat peningkatan suhu permukaan 
air di Samudra Pasifik Tengah dan 
Timur menjadi lebih hangat dari bi-
asanya. 

Fenomena alami ini menyebabkan 
anomali pola cuaca global, yang ber-
dampak signifikan pada iklim di berb-
agai wilayah di dunia, termasuk di 
Indonesia. 

Berdasarkan pengamatan yang 
dilakukan BMKG, indeks El Nino pada 
Juli 2023 lalu mencapai level moder-
ate, sementara IOD sudah memasuki 
level index yang positif. 

“Fenomena El Nino dan IOD positif 
saling menguatkan sehingga mem-
buat musim kemarau 2023 men-
jadi lebih kering,” ujarnya, Minggu 
(13/8/2023). 

Lebih lanjut Dian menjelaskan, ken-
dati demikian bukan berarti tidak ada 
potensi turun hujan. Beberapa waktu 
lalu, Kota Balikpapan sempat diguyur 
hujan dan angin. 

“Tapi itu hanya hujan lokal dan in-
tensitasnya sangat rendah,” jelasnya.

Puncak kemarau kering 2023 
diprediksi terjadi Agustus hingga 
awal September, dengan kondisi leb-
ih kering dibandingkan tahun 2020, 
2021 dan 2022.

Sepanjang musim kemarau ini 
dampaknya pun tak main-main. Se-
lain kekeringan, fenomena ini juga 
berpotensi mengganggu ketahanan 
pangan bahkan berskala nasional. 
Sebab bakal berimbas pada sektor 
pertanian terutama lahan pertanian 

tadah hujan yang masih menggu-
nakan sistem pertanian tradisional. 

“Jadi ada ancaman gagal panen 
pada lahan pertanian tadah hujan,” 
tambah Dian.

Kondisi kekeringan ini juga dapat 
berujung kepada bencana kebakaran 
hutan dan lahan (Karhutla), yang jika 
tidak terkendali dapat menimbulkan 
krisis kabut asap yang berdampak 
pada kualitas lingkungan, ekonomi, 
sosial hingga kesehatan masyarakat.

Selama fenomena ini berlangsung, 
kondisi suhu di Kota Balikpapan ma-
sih berada di kisaran normal, antara 
25-31 derajat Celcius. 

“Saat ini juga masih terdapat awan 
di wilayah Balikpapan yang bisa men-
ahan radiasi matahari, sehingga ke-
tika malam hari suhunya tidak turun 
drastis,” tutupnya. (bom) 

Pewarta : Aprianto 
Editor: Nicha Ratnasari

BaliKpapan

Nelayan yang enggan melaut karena dampak El Nino, gelombang tinggi dan angin sangat kencang.

BMKG Balikpapan Sebut Dampak 
El Nino 2023 Lebih Dahsyat 
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BALIKPAPAN - Hetifah Sjaifudian, 
Anggota DPR RI daerah pemilihan 
Kalimantan Timur, hari ini (13/8) kem-
bali memberikan penguatan kapasi-
tas kepada para pramuwisata yang 
tergabung dalam Himpunan Pramu-
wisata Indonesia (HPI) kota Balik-
papan. Kegiatan dilaksanakan di 
Hutan Lindung Sungai Wain (HLSW) 
menghadirkan tak kurang dari 50 HPI 
dan pemangku kepentingan sektor 
pariwisata di kota Balikpapan.

Hadir Hetifah Sjaifudian (Wakil Ket-
ua Komisi X DPR RI), Titus Haridjati 
(Direktur Komunikasi Pemasaran, 
Kemenparekraf RI), C.I. Ratih Kusu-
ma (Kepala DInas Pemuda, Olahra-
ga, dan Pariwisata kota Balikpapan), 
Teguh Hartono, Harris, dan Wahyu 
Aurora sebagai narasumber.

Ratih Kusuma dalam sambutan-
nya menyambut baik kegiatan ini. 
Sampai saat ini ada 78 destinasi 
di Balikpapan, baik itu wisata bua-
tan, alam, sejarah, dan lain-lain yang 
juga sudah dipetakan berdasar ke-
camatan. Sehingga diharapkan se-
tiap kecamatan ada kegiatan aktif 
di bidang pariwisata dan ekonomi 
kreatif. Sehingga diharapkan akan 
terus mengembangkan sektor pari-
wisata. Dukungan terus diberikan, 
termasuk wisata alam di Hutan Lind-
ung Sungai Wain ini.

“Pariwisata berwawasan lingkun-
gan dengan mengutamakan aspek 

konservasi alam. Spesies yang ada 
di hutan ini sangat banyak. Jenis 
pohon diantaranya ditemukan dalam 
pembuatan Ekoprinting” jelasnya.

Titus Haridjati menyampaikan bah-
wa Acara ini merupakan bentuk sin-
ergi Kemenparekraf dengan dengan 
DPR RI dan langsung ke masyarakat 
pelaku pariwisata untuk perlindun-
gan dan keselamatan.

Hetifah Sjaifudian menyampaikan 
bahwa keamanan dan pertolongan 
pertama (first aid) sangat penting 
bagi pelaku pariwisata. Bagaimana 
para wisatawan merasa aman dan 
nyaman, serta terlindungi ketika se-
suatu terjadi di destinasi, sehingga 
pemahaman dan pengetahuan para 
pemandu wisata terkait pertolongan 
pertama menjadi hal yang utama.

“Pemahaman terkait pertolongan per-
tama misalnya identifikasi resiko kese-
hatan, pengetahuan untuk pertolongan 
pertama dasar, membawa perlengka-
pan-perlengkapannya, dan bagus untuk 
mengetahui lokasi pusat Kesehatan di 
destinasi tersebut” jelasnya.

Lebih lanjut, legislator Golkar ini 
menyampaikan bahwa terdapat be-
berapa keterampilan dasar yang ha-
rus dikuasai bagi pelaku pariwisata.

“Diantaranya keterampilan ko-
munikasi, keterampilan bahasa, 
keterampilan layanan Pelanggan, 
pengetahuan destinasi, keterampi-
lan pengelolaan waktu, keterampi-
lan resolusi masalah, keterampilan 
penjualan, keterampilan teknologi, 
keterampilan keamanan, kreativitas 
dan inovasi” tutupnya. (rls)

Kuatkan Kapasitas Pramuwisata di Balikpapan, Hetifah: 
Pramuwisata Adalah Garda Terdepan Pariwisata Kita
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BALIKPAPAN - Puluhan warga di 
RT 15 Kelurahan Gunung Samarinda 
Baru (GSB), Balikpapan Utara ber-
kumpul di depan jalan yang rusak 
akibat pengerjaan proyek gorong-
gorong Daerah Aliran Sungai (DAS) 
Ampal, Minggu (13/8/2023). 

Salah satu warga RT 15, Sujarwo 
mengatakan, sebenarnya warga 
berterima kasih terhadap perbaikan 
gorong-gorong DAS Ampal. Hanya 
saja ketika pekerjaannya sudah sele-
sai, dampak yang diberikan bagian 
jalan di lingkungan tidak diperhatikan. 

“Amburadul. Fasum sekitar RT 15 
ini banyak jalan rusak dan berlubang. 
Contohnya ini di jalur tengah. Ini kan 
sebelah kanan rusak parah. Mereka 
kayaknya tidak mau memperhatikan, 
cuma mengerjakan yang menjadi 
tanggung jawab proyeknya itu saja. 
Sementara dampak kerusakan yang 
ditimbulkan itu tidak ada perhatian 
sama sekali,” ujarnya. 

Sujarwo menjelaskan, sudah sekitar 
4-5 bulan sejak pengerjaan DAS Ampal 
selesai namun dampak pekerjaan itu 
tidak diperbaiki. Sehingga warga berpikir 
tidak ada niat baik dari PT Fahreza. 

“Sebetulnya kita sudah melakukan 
protes, kita melayangkan surat, tapi 

belum ada perhatian sama sekali. Ya, 
akhirnya warga melakukan inisiatif 
untuk berkumpul bersama untuk me-
nagih janji-janji mereka, untuk mem-
perbaiki jalan yang rusak,” jelasnya. 

Sementara itu Project Manager PT 
Fahreza Duta Perkasa, Arif Wibiso-
no mengatakan, telah berkoordina-
si dengan Dinas Pekerjaan Umum 
(DPU) Kota Balikpapan untuk segera 
mengerjakan perbaikan fasum di ka-
wasan tersebut. 

“Nanti ada pengecoran kan banyak 
lubang-lubang, sebelum ada pen-
gaspalan kembali. Dua tiang yang 
miring ini besok mulai kami kerjakan 
hari Senin. Begitu juga untuk penut-
up gorong-gorong bisa kami perbaiki,” 
ujarnya saat berdialog dengan warga. 

Arif menyebut, pengecoran untuk 
menutupi lubang-lubang di jalan 
akan dikerjakan paling lambat Rabu 
(16/8/2023). Atau sehari sebelum 
perayaan Hari Kemerdekaan RI, 17 
Agustus 2023. 

Dalam kesempatan itu, warga 
meminta agar Arif Wibosono mem-
buat surat pernyataan bermaterai 
dan ditandatangani, sebagai bentuk 
komitmen PT Fahreza Duta Perka-
sa, untuk segera melaksanakan per-

baikan fasum. 
Anggota DPRD Kota Balikpapan, 

Slamet Iman Santoso mengatakan, 
pertemuan ini telah menghasilkan 
satu solusi berupa sikap dan komit-
men PT Fahreza Duta Perkasa untuk 
menyelesaikan dampak lingkungan 
dari pekerjaan kontraktor DAS Ampal. 

Untuk membenahi fasum dan 
fasos (fasilitas sosial) berupa tiang 
Penerangan Jalan Umum, (PJU) 
yang miring, untuk dikembalikan 
seperti semula. 

“Kemudian perbaikan median jalan 
dan sisinya. Ketiga, semenisasi ter-
hadap jalan berlubang dan masih 
menunggu proses pengaspalan oleh 
OPD terkait (Dinas PU),” ungkapnya. 

Ia menerangkan, seluruh warga di 
lingkungan RT 15 GSB tidak mem-
benci PT Fahreza Duta Perkasa 
maupun OPD terkait, yakni DPU Kota 
Balikpapan. 

Hanya saja berharap agar penger-
jaan proyek itu bisa selesai tanpa mer-
ugikan pihak-pihak lainnya. Seperti 
yang dialami warga RT 15 GSB. (bom)

Penulis: Aprianto     
Editor: Nicha Ratnasari

Warga RT 15 GSB, Balikpapan Utara saat memintai penjelasan dari PT Fahreza soal normalisasi jalan rusak di lingkungan RT 15.

PT Fahreza Diminta Perbaiki Fasum RT 15 
GSB Terdampak Pengerjaan DAS Ampal 
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PASER- Anggota DPRD Kaltim Andi 
Faisal Assegaf, menyebut Peraturan 
Daerah (Perda) nomor 5 tahun 2019 
tentang Penyelenggaraan Bantuan 
Hukum, harus disebarkan secara 
masif keseluruh lapisan masyarakat.

Dengan adanya perda ini, menurut-
nya, hak hukum masyarakat khusus-
nya yang tidak mampu dilindungi 
bila harus berhadapan dengan per-
soalan hukum. Masyarakat miskin 
berhak mendapat bantuan hukum 
mulai dari konsultasi, mediasi, hing-
ga pendampingan di pengadilan, se-
cara gratis karena ditanggung APBD 
Kaltim.

“Sudah diatur dalam perda ini 
masyarakat miskin yang dibuktikan 
dengan surat keterangan tidak mam-
pu bisa mendapat bantuan hukum 

secara cuma-cuma. Karena banyak 
yang belum tahu sangat penting 
perda ini untuk disosialisasikan,” 
jelasnya saat Sosialisasi Perda Ban-
tuan Hukum, di Desa Sekurou Jaya, 
Kecamatan Long Ikis, Paser, Minggu 
(13/8/2023).

Pemberi bantuan hukum sendi-
ri, jelasnya, adalah organisasi atau 
lembaga bantuan hukum yang telah 
terdaftar di Kementerian Hukum dan 
HAM. Ada sekitar 14 Lembaga Ban-
tuan Hukum (LBH) yang siap mem-
berikan bantuan hukum gratis bagi 
warga yang membutuhkan.

“Wajib mereka memberi bantuan 
hukum dan tidak memungut biaya. 
Kalau ada yang masih meminta biaya 
segera laporkan, karena ada sanksin-
ya,” tegasnya.

Politis Demokrat ini lebih lanjut 
mengatakan, perda ini juga sudah 
memiliki aturan teknis penyelengga-
raan bantuan hukum, berupa Peratur-
an Gubernur (Pergub). Diatur di da-
lamnya terkait besaran pendanaan, 
teknis mengajukan bantuan hukum, 
hingga pencairan dana bantuan hu-
kum.

“Artinya tidak ada lagi istilah hu-
kum tajam kebawah tumpul keatas. 
Karena DPRD sudah menginisisa-
si perda ini dan telah menerbitkan 
perdanya. Tinggal bagaimana kita 
DPRD Kaltim mensosialisasikannya,” 
pungkasnya.(eky)

Pewarta : Andi Desky Randy Pranata
Editor : Nicha Ratnasari

Anggota DPRD Kaltim Andi Faisal Assegaf saat menggelar Sosialisasi Perda Bantuan Hukum.

Andi Faisal Sebut Perda Bantuan Hukum 
Harus Disosialisasikan Secara Masif
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PASER - Dalam waktu dekat, PT Indika 
Multi Properti atau Indika Nature, melalui 
anak perusahaannya yakni PT Jaya 
Bumi Paser, bakal mendirikan pabrik 
kayu energi (wood pellet) di Desa Tan-
jung Pinang, Kecamatan Muara Samu. 

Indika Nature sendiri merupakan 
perusahaan penyedia solusi berbasis 
alam dengan fokus pemeliharaan dan 
pengembangan lingkungan dengan 
cara mengelola hutan secara berkelan-
jutan di bawah naungan Indika Group.

Kehadiran perusahaan itu pun, 
turut disambut baik oleh Bupati Pas-
er, Fahmi Fadli, yang hadir dalam 
peletakan batu pertama pembangu-
nan pabrik di atas luasan lahan 8,5 
hektere, pada Selasa (8/8/2023) lalu.

“Kehadiran kami merupakan salah 
satu bukti dukungan kepada peru-
sahaan, agar perusahaan ini nanti 
bila sudah berjalan, bisa memberikan 
dampak yang positif terhadap mas-
yarakat,” kata Fahmi.

Fahmi pun punya harapan besar 
terhadap pabrik yang nantinya dipas-
tikan selesai berdiri di November 2023 
mendatang itu. Harapan itu berupa 
pemberdayaan masyarakat Kabupat-
en Paser dalam hal pekerjaan, khusus-
nya masyarakat Desa setempat.

“Dengan hadirnya investasi di Ka-
bupaten Paser, peluang akan peker-
jaan dan peningkatan ekonomi mas-
yarakat bisa lebih baik dari yang su-
dah dirasakan saat ini,” lanjutnya.

Fahmi mengakui, hingga kini Kabu-
paten Paser masih menghadapi an-
gka pengangguran dan angka kemi-
skinan yang tinggi. Apalagi, puncak 
masalah tersebut lumayan terjadi 
saat Covid-19 melanda.

Berdasarkan data Badan Pusat 
Statistik (BPS) Kabupaten Paser, an-
gka kemiskinan pada 2021 adalah 
9,73 persen, turun pada 2022 men-
jadi 9,43 persen. Sementara Tingkat 
pengangguran terbuka pada 2021 

yaitu 5,7 persen dan di 2022 menjadi 
4,88 persen.

“Saya berharap pakai dulu sumber 
daya masyarakat yang ada. Kecuali su-
dah tidak ada, baik yang skill maupun 
nonskill, silakan cari di luar. Tolong ber-
dayakan masyarakat desa,” tegasnya.

Bukan sekadar permohonan be-
laka, ia juga menegaskan agar para 
Camat, Kepala Desa dan Tokoh Mas-
yarakat setempat turut bersama-sa-
ma mengawasi dan memantau sera-
pan tenaga kerja yang ada, guna 
menurunkan tingginya tingkat pen-
gangguran dan kemiskinan. “Jan-
gan sampai disorot ada perusahaan 
besar tapi masih ada msyarakat mi-
skin. Itu akan jadi pembahasan yang 
kurang baik juga,” tegasnya. (bs)

Pewarta : Bhakti Sihombing
Editor : Nicha Ratnasari

Indika Nature Dirikan Pabrik, Perhatikan Serapan Naker Lokal
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PASER - Akibat curah hujan yang 
sangat terbatas, Perusahaan Umum 
Daerah (Perumda) Air Minum Tirta 
Kandilo mulai membatasi penyalu-
ran air kepada pelanggan di setiap 
unit pelayanan. Pasalnya, kondisi air 
baku mengalami penurunan di Kabu-
paten Paser. 

Pembatasan penyaluran itu juga 
sudah disampaikan secara terbuka 
oleh pihak Perumda Air Minum Tirta 
Kandilo melalui surat imbauan ber-
nomor 690/106/PRDTK/VIII/2023, 
yang mengingatkan kepada mas-
yarakat untuk penghematan peng-
gunaan air.

“Menampung air. Segera mel-
aporkan kepada petugas bilamana 
ditemukan kebocoran pada jaringan 
perpipaan,” kata Direktur Perumda Air 
Minum Tirta Kandilo, Agus Suryanto.

Agus mengatakan, pihaknya san-
gat mengharapkan kerja sama dari 
masyarakat agar kebijakan tersebut 
dapat diterapkan. Karena menurut-
nya,  jika dalam beberapa minggu 
ke depan tidak terjadi curah hujan 

yang berdampak pada penurunan 
kuantitas air baku, yang berpotensi 
terjadinya kekeringan.

Jika ternyata kondisi cuaca tidak 
memberikan tanda-tanda bakal 
turunnya hujan,  maka pihaknya 
juga sudah menyiapkan strategi 
agar dilakukan pendistribusian se-
cara bertahap kepada pelanggan jika 

terjadi kekeringan.
“Langkah itu akan berlangsung, 

ketika operasional WTP mulai ter-
ganggu akibat permukaan air baku 
yang sudah rendah,” katanya. (bs)

Pewarta : Bhakti Sihombing.  
Editor : Nicha Ratnasari

Pelanggan Diharap Hemat Air, Perumda Air Minum 
Tirta Kandilo Antisipasi Keterbatasan Air Baku
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PASER - Antisipasi kelangkaan air 
baku bagi masyarakat di Kecamatan 
Tanah Grogot, Kepolisian Resort (Pol-
res) Paser menyalurkan air bersih ke-
pada ratusan masyarakat di 4 Desa, 
Yakni Desa Janju, Desa Jone, Desa 
Rantau Panjang dan Desa Senaken.

Penyaluran itu dilangsungkan den-
gan mengerahkan unit Water Can-
on milik Polres Paser berkapasitas 
5 ribu liter. Kasat Samapta Polres 
Paser, AKP Hermawan mengatakan, 
pendistribusian air ini sebagai ben-
tuk kepedulian terhadap kondisi 
kekeringan yang terjadi.

“Kami mendistribusikan bantuan 
air bersih untuk masyarakat yang 

terdampak kekeringan akibat musim 
kemarau,” ungkap Hermawan Ming-
gu (13/8/2023).

Menurutnya, selain meringankan 
beban masyarakat yang saat ini ten-
gah kesulitan mendapatkan pasokan 
air bersih, penyaluran juga dilakukan 
mengingat sumber air baku di Ke-
camatan Tanah Grogot yang mulai 
mengering.

Dalam penyalurannya, petugas 
melakukan pengisian air bersih ke 
tandon-tandon air milik masyarakat. 
Dengan demikian, diharapkan kepa-
da masyarakat yang memiliki tan-
don, agar berbagi air bersih kepada 
masyarakat lainnya selama masa 

musim kemarau ini.
“Kami juga ikut isi tandon-tandon 

air milik masyarakat, dengan hara-
pan agar mereka bisa membantu 
masyarakat lainnya,” imbuhnya.

Rencananya, penyakuran air bersih 
akan terus dilakukan oleh Polres 
Paser ke desa-desa lainnya yang 
mengalami kekeringan, khususnya 
ke desa yang sulit untuk dijangkau. 
Kondisi kekeringan sungai diprediksi 
terjadi sejak 2 minggu terakhir. (bs)

Pewarta : Bhakti Sihombing
Editor : Nicha Ratnasari

Unit water canon milik Polres Paser

Polisi Turun Tangan, Bantu Salurkan Air 
Bersih untuk Warga di Grogot
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PPU - Pembangunan gedung Kam-
pus Universitas Gunadarma di Pena-
jam Paser Utara (PPU) akhirnya sele-
sai. Sejalan dengan itu, cabang per-
guruan tinggi dari Yogyakarta ini juga 
resmi dibuka, Sabtu (12/8/2023).

Rektor Universitas Gunadarma, Mar-
gianti mengungkapkan rasa syukur 
dan terima kasih. Pada seluruh lem-
baga yang telah membantu, dan khu-
susnya ke Pemkab PPU.

“Sehingga proses demi proses 
terlewati, hingga kampus PSDKU 
(Program Studi Di luar Kampus Uta-
ma) Universitas Gunadarma dapat 
terselesaikan sesuai rencana dan 
harapan Kita bersama, dan diresmi-
kan pada hari ini,” ujarnya.

PSDKU di Benuo Taka ini diberi 
nama Kampus Nusantara Universi-
tas Gunadarma. Merupakan kampus 
ke-14 program yang sama. Diberi 
nama itu karena letaknya di wilayah 
PPU, yang sangat dekat dengan Ibu 

Kota Nusantara (IKN).
“Hadirnya kampus pertama yang 

letaknya dekat dengan IKN ini semo-
ga menjadi harapan baru Kita dalam 
menyongsong SDM (sumber daya 
manusia) unggul yang berdaya saing, 
seiring pembangunan IKN Nusantara. 
Terkhusus wilayah PPU yang menjadi 
serambinya Nusantara,” ungkapnya.

Gedungnya beralamat di Km 4,5 Sim-
pang Silkar ini terdiri dari 4 lantai. Terdapat 
8 program studi. Margiati menyebutkan 
ini dapat memberikan pengalaman dan 
semangat baru. “Semoga membawa 
berkah untuk kita semua, tak terkecuali 
bagi Kabupaten PPU,” ucap dia.

Dia memastikan proses panjang 
terjadi dalam pendirian kampus ini. 
Menurut catatan, prosesnya dimulai 
sejak 2021 lalu. 

Berangkat dari keinginan dan kes-
epakatan bersama Pemkab PPU. 
Untuk menumbuhkembangkan dan 
bersama-sama membangun SDM 

unggul di daerah penyangga IKN.
Peresmian kampus PSDKU Univer-

sitas Gunadarma ditandai dengan 
pemotongan pita. Oleh Margiati ber-
sama Direktur Jenderal Pendidikan 
Tinggi Riset Teknologi Kementerian 
Kebudayaaan  Nizam, Bupati PPU 
Hamdam Pongrewa, Ketua DPRD 
PPU Syahrudin M Noor, serta se-
genap kementerian dan lembaga.

Atas peresmian ini, Hamdam men-
yampaikan penghargaan yang seting-
gi-tingginya. Menganggap ini merupa-
kan dedikasi terhadap pengembangan 
masyarakat di daerahnya.

Terlebih hadirnya PSDKU Universi-
tas Gunadarma di PPU ini termasuk 
juga dalam Gerakan Nasional revolusi 
mental, pada seluruh civitas pendi-
dikan daerah. Maka dari itu, berdirinya 
kampus ini bukan hanya harapan pe-
merintah daerah semata. Namun juga 
harapan seluruh masyarakat PPU, ter-
lebih dalam menyongsong IKN.

penajaM paser utara 

ROBBI/MEDIAKALTIMGROUP

Rektor Universitas Gunadarma Margiati bersama Direktur Jenderal Pendidikan Tinggi Riset Teknologi Kementerian Kebu-
dayaaan Nizam, Bupati PPU Hamdam Pongrewa saat peresmian gedung, Sabtu (12/8/2023).

Kampus Nusantara Universitas Gunadarma di PPU Resmi Dibuka
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“Terima kasih telah turut berkon-
tribusi besar untuk Penajam Pas-
er Utara. Termasuk peran seluruh 
pihak yang terlibat hingga proses 
peresmian pada kampus PSDKU,” 
ucap Hamdam.

Hamdam meyakini, ke depan sei-
ring berjalannya waktu kampus ini 
akan semakin berkembang dengan 
baik. Sebab, menjadi kampus perta-
ma di wilayah terdekat dari IKN, dan 
menjadi penggerak.

“Hadirnya Gunadarma ini, merupa-
kan suatu kebahagian sekaligus ke-
banggan sekali. Karena peresmian 
kampus ini adalah kado terindah bagi 
masyarakat Kabupaten Penajam 
Paser Utara dalam menyongsong 
lahirnya SDM yang unggul, berdaya 
saing dan membawa kemajuan bagi 
daerah yang kini menjadi Serambi 
Nusantara,” terangnya.

Hamdam menyebutkan, berdirinya 
perguruan tinggi di PPU akan terus 
ada e depannya. Terdapat beberapa 
universitas di Kaltim dan luar Kaltim 
telah membangun komunikasi intens.

Pemkab PPU juga secara langsung 
mengajak mereka untuk terlibat da-
lam mengembangkan pedidikan di 
PPU. Karena tidak dapat dimungkiri 
hadirnya lembaga pendidikan pas-
ca SMA di sini membawa dampak 
perubahan yang signifikan. Dari sisi 
peningkatan kualitas SDM, dan pem-
bangunan daerah.

“Saat ini Pemkab PPU sangat fokus 

dalam pembangunan dan pengem-
bangan SDM, seiring hadirnya IKN. 
Karena ke depan kami tidak mau jadi 
penonton, tetapi terlibat langsung 
dan berperan aktif. Inilah dasar kita 
menjadi Serambi Nusantara,” pung-
kas Hamdam. (sbk)

Pewarta : Nur Robbi Syai’an   
Editor : Nicha Ratnasari
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PPU - Keuangan daerah di Pena-
jam Paser Utara (PPU) tahun ini dan 
tahun depan dipastikan aman. Se-
bab pada Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Daerah (APBD) 2023 peru-
bahan PPU tidak mengalami defisit 
anggaran yang bisa mempengaruhi 
pembangunan daerah.

Pemkab PPU dan DPRD PPU telah 
menyepakati nota kesepakatan ber-
sama Kebijakan Umum APBD dan 
Prioritas Plafon Anggaran Sementara 
(KUA-PPAS) 2023, Sabtu (12/8/2023), 
sekaligus  penandatanganan nota kes-
epakatan KUA-PPAS 2024.

Kedua kesepakatan ini merupa-
kan gambaran kemampuan keuan-
gan daerah ke depannya. Menjadi 
dasar dalam penyusunan R-APBD 
Perubahan 2023 dan R-APBD 2024. 
“Yang mana hasil pelaksanaannya 
menjadi ukuran pencapaian kinerja 
pemerintahan daerah,” kata Bupati 
PPU, Hamdam Pongrewa.

Berdasarkan draft KUA-PPAS Pe-
rubahan 2023, secara umum digam-
barkan bahwa target pendapatan 
daerah direncanakan sebesar Rp 
2,15 triliun. Terdiri dari pendapatan 
asli daerah (PAD) sebesar Rp 97 mil-
iar. Pendapatan ini naik sekira 6,36 
persen atau senilai Rp 6,17 miliar 

dari target yang ditetapkan dalam 
APBD murni.

Kemudian pendapatan dari dana 
perimbangan digambarkan sebesar 
Rp 2,04 triliun. Terdapat kenaikan 
9,5 persen atau sebesar Rp 194,755 
miliar dari target. 

Ada juga pendapatan lain yang sah 
sebesar Rp 4,2 miliar. Juga men-
galami kenaikan 76,28 persen atau 
senilai Rp 3,265 miliar dari target di 
APBD Murni.

Sementara belanja secara kes-
eluruhan direncanakan sebesar Rp 
2,283 triliun. Terdiri dari belanja ru-
tin sebesar Rp 1,317triliun. Terdapat 
kenaikan sebesar 10,65 persen atau 
sebesar Rp 1,176.

Untuk pembiayaan daerah diren-
canakan sebesar Rp 132.501 miliar. 
Yang terdiri dari penerimaan pem-
biayaan sebesar Rp 187,632 miliar 
dan pengeluaran pembiayaan sebe-
sar Rp 55,130.

“Dengan memperhatikan target 
pendapatan dengan rencana belan-
ja sebagaimana tersebut di atas, 
terdapat selisih kurang atau defis-
it sebesar Rp -132.501.644.403. 
Di mana defisit tersebut ditutupi 
dari pembiayaan netto sebesar Rp 
132.501.644.403. Sehingga APBD 

Perubahan Tahun Anggaran 2023 
menjadi balance atau zero defisit,” 
beber Hamdam.

Selanjutnya berdasarkan KUA-PPAS 
2024, target pendapatan pada APBD 
diproyeksi sebesar Rp 1,936 triliun. 
Terdiri dari PAD, dana perimbangan 
dan pendapatan lain yang sah.

“Belanja secara keseluruhan diren-
canakan sebesar Rp 1.932.173.022.878. 
Yang terdiri dari belanja operasi, belanja 
modal, belanja tidak terduga dan belanja 
transfer, “ ujarnya.

Lebih lanjut, Hamdam menyadari 
hingg saat ini pemerintahan PPU 
masih sangat ketergantungan den-
gan pendapatan dari pusat.  Untuk 
itu, Pemkab PPU menekankan agar 
belanja daerah harus diarahkan un-
tuk memicu pertumbuhan sektor 
ekonomi dan investasi. 

“Dalam meningkatkan rasio PAD 
dan kapasitas fiskal daerah, melalui 
peningkatan daya tarik iklim investasi 
dan dunia usaha. Serta peningkatan 
kualitas sumber daya manusia di Ka-
bupaten PPU dalam menyongsong 
perpindahan Ibu Kota Nusantara (IKN) 
tahun 2024,” pungkasnya. (sbk)

Pewarta : Nur Robbi Syai’an
Editor : Nicha Ratnasari

ROBBI/MEDIAKALTIMGROUP

Penandatangan nota kesepakatan KUA-PPAS APBD Perubahan 2023 dan APBD 2024 PPU, Sabtu (12/8/2023).

KUA-PPAS Perubahan PPU 2023 Disepakati, APBD Zero Defisit
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SAMARINDA – Senator dari daerah 
pemilihan Kaltim, H Nanang Sulaim-
an yang akrab disapa Abah Nanang, 
memanfaatkan momen reses hari 
terakhir dengan bertemu ibu-ibu 
pengajian di Lamin Etam Ambors, 
Samboja, Kutai Kartanegara, Minggu 
(13/8/2023). 

“Mereka sebenarnya ibu-ibu pen-
gajian dari Loa Janan, Kutai Kar-
tanegara. Supaya sekalian refresh-
ing mereka kita ajak jalan-jalan ke 
Samboja. Dua bus penuh ibu-ibu kita 
bawa ke sana,” sebut Abah Nanang.

Dalam kesempatan tersebut, selain 
pengajian, Abah Nanang meman-
faatkan momen itu untuk menyerap 
aspirasi. Termasuk memberikan pen-
jelasan apa saja tugas dan fungsinya 
sebagai anggota Dewan Perwakilan 
Daerah (DPD) RI. 

Pada kesempatan itu, para peser-
ta ibu-ibu pengajian ini juga men-
yampaikan dukungannya agar Abah 
Nanang kembali maju dan terpilih lagi 
sebagai anggota Dewan Perwakilan 
Daerah (DPD) RI dalam Pemilu 2024 
mendatang.   

Dalam momen itu para emak-emak 
ini juga mengeluhkan jalan longsor di 

Jembayan, Kutai Kartanegara yang 
longsor. Ruas jalan ini sangat vital 
karena menghubungkan wilayah Ku-
kar dengan Samarinda dan merupa-
kan ruas jalan nasional. 

“Hampir separoh badan jalan long-
sor, tergerus air Sungai Mahakam,” 
sebut Abah Nanang menirukan kelu-
han warga. Tentu saja, ada harapan 
agar jalan longsor itu bisa segera 
diperbaiki. 

Menanggapi itu, Abah Nanang 
menyampaikan, akan segera melaku-
kan koordinasi dengan Kementerian 
Pekerjaan Umum agar segera dilaku-
kan perbaikan di ruas jalan nasional 
itu. “Terutama koordinasi dengan Bina 
Marga untuk urusan jalan,” katanya.  

Sementara itu, selain bertemu ibu-
ibu pengajian asal Loa Janan, sebel-
umnya Abah Nanang juga meman-
faatkan momen reses dengan mengi-
kuti kunjungan Gubernur Kaltim H 
Isran Noor dan Wakil Gubernur H 
Hadi Mulyadi ke wilayah utara Kaltim. 

“Sebagai fungsi pengawasan, saya 
mengikuti bagaimana pelaksanaan 
program pembangunan Pak Guber-
nur dan Pak Wagub di Kaltim,” ka-
tanya. Kunjungan melalui jalur darat 

itu selama 3 hari dengan melintasi 
Bontang, Kutai Timur hingga Berau. 
Dalam kegiatan itu, ada penyerah-
an rumah layak huni yang dibangun 
Pemprov Kaltim kerja sama pihak 
swasta dan TNI. Ada juga pembangu-
nan jalan nasional di wilayah pesisir. 

“Insya Allah ada juga jembatan 
di Kaubun menghubungkan Berau 
dan Kutim. Nanti akan memudahkan 
akses jalur darat masyarakat pesisir,” 
beber Abah Nanang. Termasuk jalan 
dari Biduk-biduk menuju Talisayan, 
menurut Abah Nanang juga terus 
ditingkatkan.  

Dalam perjalanan ke Utara, ber-
sama Gubernur dan Wakil Guber-
nur juga meninjau perkembangan 
perbaikan Jembatan Sambaliung di 
Berau yang sebentar lagi selesai dan 
bisa dilintasi mobil.  

“Mudah-mudahan di bawah 
kepemimpinan Pak Isran Noor dan 
Pak Hadi Mulyadi, Kaltim terus maju 
dan berkembang. Apalagi sebagai 
ibu kota Nusantara, Kaltim sangat 
memerlukan percepatan pemban-
gunan di semua bidang,” pungkas 
Abah Nanang. (rls)

Warga Keluhkan Longsor Jembayan hingga 
Jalan Rusak saat Reses Abah Nanang di Kukar
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SAMARINDA - Demi meningkatkan 
meningkatkan kualitas Sumber Daya 
Manusia (SDM) dalam sektor pari-
wisata terutama industri perhotelan 
di Provinsi Kalimantan Timur, Wakil 
Ketua Komisi X DPR RI Hetifah Sjai-
fudian memberi fasilitas kegiatan 
sertifikasi profesi yang dilaksanakan 
di Hotel Swissbell Samarinda pada 
Jumat (11/8/2023). Kegiatan ini juga 
bekerja sama dengan Kementerian 
Pariwisata dan Ekonomi Kreatif (Ke-
menparekraf). 

Kegiatan ini diikuti sekitar 50 ho-
teliers oleh sales and marketing per-
son hotel yang berada di Kalimantan 
Timur. Industri MICE (Meetings, In-
centives, Conferences, Exhibitions) 
merupakan bagian terpenting untuk 

meningkatkan kedatangan pariwisa-
ta ke Kalimantan Timur. 

Tujuan dari dari peningkatan kun-
jungan wisatawan luar, tentunya 
akan berdampak dengan perputara 
ekonomi masyarakat. Hetifah selaku 
fasilitator mengharapkan dari kegia-
tan ini dapat menciptakan sebuah 
jati diri dari pariwisata dan sumber 
daya manusia yang mampu bersaing 
secara global. 

“Kalau sekarang masih mengandal-
kan sektor-sektor ekspansif, ke de-
pan sektor pariwisata dan ekonomi 
kreatif-lah yang akan menjadi tulang 
punggung ekonomi Kaltim,” jelas Het-
ifah. 

Sementara itu,  Restiawan Baihaqi 
selaku Kepala Bidang Pengemban-

gan Pemasaran Pariwisata Dispar 
Kaltim, mengharapkan agar kegiatan 
sertifikasi profesi khususnya dalam 
Industri MICE terus berjalan. Agar 
semakin banyaknya sumber daya 
manusia yang terlatih memiliki kual-
itas yang lebih baik. 

“Sebagai perwakilan dari Dinas 
Pariwisata menyampaikan apresia-
si kepada teman-teman yang sudah 
mengadakan kegiatan MICE yang 
pertama kali ini, mudah-mudahan ke 
depannya ada lagi dan terus ada lagi,” 
ucap Restiawan. (acc) 

Pewarta : Annisa      
Editor : Nicha Ratnasari

Pembukaan Sosialisasi Sertifikasi Kompetensi SDM Pariwisata dan Ekonomi Kreatif.

Sertifikasi Bidang MICE Dukung Kemajuan Parekraf di Kaltim 
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SAMARINDA - Lubang bekas galian tambang batu bara 
di Samarinda kembali memakan korban jiwa. Kali ini kor-
bannya merupakan pemuda bernama Krisna Andrea Sa-
putra (15) warga Kelurahan Bukuan Kecamatan Palaran. 

Awalnya, korban sedang asyik-asyiknya berenang 
bersama rekan-rekannya. Namun, entah ada apa ti-
ba-tiba saja korban berteriak meminta tolong kepa-
da teman-temannya itu. Tak lama setelahnya korban 
langsung tenggelam ke dasar lubang mematikan itu. 

Rekan-rekan Krisna yang melihat itu langsung be-
rupaya menyelamatkan korban. Namun, sayangnya kor-
ban telah berada di dalam air. Mereka pun langsung lari 

meminta pertolongan warga sekitar. 
Mendapat informasi tersebut, Tim SAR Gabungan 

langsung mendatangi lokasi guna melakukan pencarian 
terhadap korban. “Untuk melakukan pencarian kami gu-
nakan metode penyelaman,” ucap Koordinator Basarnas 
Unit Siaga SAR Samarinda, Riqi Efendi.

Tak lama setelah melakukan penyelaman korban akh-
irnya berhasil ditemukan. Sayangnya, saat ditemukan 
korban sudah dalam keadaan meninggal dunia. 

“Korban ditemukan pukul 12.45 WITA. Dua orang tim 
Basarnas melakukan penyelaman kurang lebih 5 meter,” 
ungkapnya. (vic)

Lagi, Lubang Tambang Makan Korban 
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SAMARINDA - Pada Senin (7/8), 
Bawaslu melaporkan KPU ke DKPP.  
Anggota Bawaslu RI, Totok Hariy-
ono mengatakan, laporan tersebut 
berkaitan dengan akses Silon yang 
tidak kunjung diberikan KPU kepada 
Bawaslu. Ini juga dibenarkan oleh 
Ketua Bawaslu RI, Rahmat Bagja, 
usai mengikuti acara Diskusi Media 
dan Aturan Pemberitaan Kampanye 
Pemilu, yang dilaksanakan di Hall De-
wan Pers, Jalan Kebon Sirih, Jakarta 
Pusat, Rabu (9/8).

 “Kami pada saat ini ada persoalan 
di lapangan yang kemudian akses 
itu tidak diberikan,” ujar dia. Anggo-
ta Bawaslu dua periode itu bahkan 
membantah klaim KPU, yang menye-
but akses Silon telah diberikan ke 
jajaran pengawas Bawaslu.

Sehubungan dengan langkah 
Bawaslu melaporkan Komisi Pemi-
lihan Umum (KPU) ke Dewan Ke-
hormatan Penyelenggara Pemilu 
(DKPP) karena tidak dibukanya ak-
ses silon, Ramaon Dearnov Saragih, 
Ketua Komisi Informasi Kalimantan 
Timur menilai langkah tersebut ku-
rang tepat. Menurut Ramaon yang 

juga mantan Ketua KPU Samarinda 
tersebut, adalah sebuah keharusan 
KPU RI juga melindungi data pribadi 
para calon anggota legislatif. Kata 
dia, jangan sebetulnya ingin men-
dorong keterbukaan, namun malah 
melanggar UU no 14 tahun 2008 
tentang keterbukaan informasi.

Semua badan publik termasuk 
DKPP juga seharusnya tunduk ke-
pada UU nomor 14 tahun 2008. Jadi 
biarpun DKPP berwenang meninda-
klanjuti masalah yang terjadi dalam 
pemilu, DKPP tidak punya wewenang 
menentukan sebuah informasi dapat 
dibuka atau ditutup. “Bawaslu mis-
alnya bisa bersurat kepada Komisi 
Informasi untuk menggali permas-
alahan ini serta mencari jalan keluar 
karena memang PERKI tidak men-
gatur sebuah Badan Publik dapat 
melakukan Sengketa Informasi kepa-
da Badan Publik lain,” jelasnya.

Ramaon meyakini, pasti nanti 
Komisi Informasi RI memiliki jalan 
keluar terhadap carut marut mas-
alah ini. “Sesuai UU nomor 14 tahun 
2008, Komisi Informasi diberikan 
wewenang untuk memutus, terma-

suk menyatakan sebuah informasi 
terbuka atau tertutup,” tutupnya.

Terkecuali lanjut dia, informasi 
yang bisa dibuka sesuai dengan 
pasal 18 pada  UU nomor 14 tahun 
2008, dimana di ayat 2 poin b, yang 
disebutkan “pengungkapan berkai-
tan dengan posisi seseorang dalam 
jabatan-jabatan publik”. Maksudn-
ya di sini semisal jabatan, laporan 
kekayaan dan lainnya,” kata Ramaon. 

Sebelumnya diberitakan, pengaduan 
Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu) RI 
ke Dewan Kehormatan Penyelengga-
ra Pemilu (DKPP), dipastikan karena 
Komisi Pemilihan Umum (KPU) sama 
sekali tidak memberikan akses sistem 
informasi pencalonan (Silon). “Bagi 
kami, ya kami akan hadapi,” ujar An-
ggota KPU RI, August Mellaz, dalam 
webinar “Sosialisasi Perkembangan 
Tahapan Pemilu dan Pilkada Serentak 
2024” yang dipantau melalui kanal You-
Tube Masyarakat Ilmu Pemerintahan 
Indonesia, Sabtu (12/8). “Terus terang 
kalau urusan itu kami hadapi, pasti kami 
punya catatan sendiri kok, enggak usah 
khawatir,” sambungnya. (*)

Polemik Akses ke Silon, Bawaslu Lapor ke DKPP, 
Begini Kata Ketua Komisi Informasi Kaltim
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SEIRING berakhirnya masa tugas saya 
di Bawaslu Kota Bontang pada Senin 
14 Agustus 2023 hari ini, saya merasa 
perlu merefleksikan perjalanan panjang 
yang telah saya lalui.

Sebuah perjalanan yang penuh 
tantangan, dedikasi, serta komitmen dalam menjaga 
integritas penyelenggara pemilihan umum (pemilu) di 
Kota Bontang.

Mengawali karier di Bawaslu Bontang, bukanlah hal 
yang mudah. Pada tahun 2015, saat saya pertama kali 
bergabung, lembaga ini masih bersifat ad hoc, yang 
saat itu masih bernama Panitia Pengawasan Pemilu 
(Panwaslu).

Banyak tantangan yang harus dihadapi. Mulai harus 
berkantor sementara di kantor perusahaan media yang 
saat itu saya pimpin, keterbatasan sumber daya, ku-
rangnya pemahaman masyarakat tentang fungsi dan 
peran Bawaslu, hingga tantangan dalam menjalankan 
tugas pengawasan pemilihan yang bebas dan adil.

Namun, dengan semangat dan tekad yang kuat, 
sebagai Ketua Anggota Panwaslu saat itu, ber-
sama kolega saya, Acis Maidy Muspa dan Ibu 
Hamsinar, kami terus berupaya memberikan yang 
terbaik, dalam menjalankan tugas-tugas penga-
wasan di Pilkada Bontang 2015. Masa tugas kami 
pun berakhir di tahun 2016 seiring terpilihnya pas-
angan Wali Kota dan Wakil Walikota Bontang Neni 
Moerniaeni-Basri Rase.

Tahun 2017, kembali dibuka seleksi anggota 
Panwaslu untuk menghadapi Pemilihan Gubernur 
dan Wakil Gubernur Kaltim. Saya pun ikut kembali 
proses seleksi dan terpilih. Tapi kali ini, saya terpilih 
sebagai Anggota Panwaslu bersama Nasrullah dan 
Aldy Artrian.

Tahun 2017 ini, menjadi momentum penting bagi 
kami, karena Panwaslu secara kelembagaan, semakin 
mendapatkan pengakuan lebih luas dari masyarakat. 
Lembaga ini dinilai berhasil menjalankan tugas dengan 
baik dalam kerja-kerja pengawasan dan mendapatkan 
apresiasi dari berbagai pihak.

Ini tentunya juga menjadi bukti bahwa Bawaslu 
mampu menjalankan tugasnya dengan integritas dan 
profesionalisme.

Seiring berjalannya waktu, Bawaslu terus mengalami 
perkembangan dan bertransformasi. Dari lembaga 
yang awalnya bersifat ad hoc dengan masa tugas satu 
tahun, telah menjadi lembaga yang permanen dengan 
masa tugas 5 tahun.

Bawaslu pun diberikan kewenangan jauh lebih besar 
oleh Undang-Undang dan memiliki peran strategis 
dalam menjaga kualitas pemilihan dan pemilu.

Saya merasa sangat bangga bisa menjadi bagian 
dari perjalanan ini. Setiap tantangan yang kami hadapi, 
setiap kritik yang kami terima, semuanya menjadi pem-
belajaran yang berharga bagi saya pribadi dan bagi 
Bawaslu Bontang secara keseluruhan.

Namun, seperti pepatah mengatakan, “Tidak ada 
yang abadi di dunia ini”. Tahun ini saya memutuskan 
tidak lagi mendaftar seleksi Bawaslu. Saya memutus-
kan untuk kembali ke dunia pers, dan mengembangkan 
perusahaan Mediakaltim.com yang saya dirikan 3 
tahun lalu.

Saatnya bagi saya menutup lembaran di Bawas-
lu Bontang dan memulai lembaran baru. Meskipun 
demikian, kenangan dan pengalaman selama berada di 
Bawaslu Bontang akan selalu saya kenang dan menja-
dikan bekal di masa mendatang.

Terakhir, saya ingin mengucapkan terima kasih ke-
pada seluruh jajaran Bawaslu Kaltim, Bawaslu Kabu-
paten Kota se-Kaltim, dan terkhusus jajaran Bawaslu 
Bontang. Serta para pemangku kepentingan, dan 
masyarakat Kota Bontang.

Terima kasih atas kerjasamanya dalam mensuk-
seskan demokrasi di Kota Bontang. Semoga Bawaslu 
Bontang terus mampu menjalankan tugasnya dengan 
baik dan menjadi lembaga yang dihormati oleh mas-
yarakat. (*)

Dari Panwaslu 2015 hingga Bawaslu 2023, 
Kawal Demokrasi di Kota Bontang

Oleh: Agus Susanto, SHut, M.H.
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